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Estrondo assusta 
moradores e sismólogos 
descartam tremor

Deputado Carlos 
Pimenta parabeniza 
‘Recomeça Minas’

Gil Pereira e Santa 
Casa discutem 
Hospital de Brasília 
de Minas

Sindicalistas acionam 
MP para apurar ‘fila 
furada’ na covid-19

Abrasel pede 
flexibilização com início 
da vacinação

Cimams e 
superintendência 
discutem ações na saúde

Norte de Minas teve mais 
quatro óbitos por 
Covid-19

Montes Claros se 
destaca na mediação de 
conflitos

Câmara de Vereadores Outorga
Título de Cidadão Honorário a 
Dom Dorival

DIVULGAÇAO 

Deputado Marcelo Freitas garante apoio da 
bancada para ‘Brasil Profissionalizado’

A Câmara de Vereadores aprovou no último dia 19 o projeto de resolução nº 01/2021 que trata da concessão 
de outorga de tí�tulo de cidadão honorário ao Bispo Dom Dorival de Souza Barreto Júnior. O projeto, de autoria 
do Vereador Valdecy Contador, foi aprovado por aclamação em reunião ordinária da Câmara Municipal pelos 23 
vereadores.

Montes Claros, Sábado e Domingo, 23 e 24 de Janeiro de 2021 - R$ 2,00

 Ano XXI | Nº 6343

@gazetanortemineira

O deputado Carlos Pimenta, presidente da 
Comissão de Saude da Assembléia Legislati-
va de Minas Gerais parabenizou o programa 
“Recomeça Minas”, que foi lançado pelo pre-
sidente da casa legislativa, Agostinho Patrus, 
com o objetivo de  buscar soluções para a 
recuperação econômica de Minas Gerais no 
pós-pandemia. O Plano de Regularização e 
Incentivo para a Retomada Econômica no Es-
tado  visa pensar sobre a retomada de Minas e 
pode arrecadar quase R$ 15 bilhões. 

O deputado Gil Pereira, do PSD, e o supe-
rintendente da Santa Casa de Montes Claros, 
Maurício Sérgio, reuniram-se em Brasília de 
Minas para tratar sobre as principais deman-
das referentes à área da saúde no município. 
Eles visitaram o Hospital Municipal Senhora 
Santana, acompanhados pelo prefeito Marcus 
Vinícius Ferreira Carvalho e a vice-prefeita, 
Margareth; o secretário da saúde, Sandro Alex, 
e  demais secretários e equipes de trabalho.

A Associação dos Bares e Restaurantes do 
Norte de Minas (Abrasel) solicitou ao prefeito 
Humberto Souto a flexibilização das medidas 
restritivas em Montes Claros e que sejam per-
mitidos o funcionamento desses locais até a 
meia-noite, além de até 10 pessoas em cada 
mesa. O argumento é que a vacinação contra 
a Covid-19 provocará a derrubada dos casos 
de infestação. O pedido foi protocolado na 
quarta-feira. 

A vacinação contra a doença Covid-19 está 
gerando polêmica em Montes Claros, pois, 
além do prefeito Humberto Souto, que foi 
imunizado sem estar nesta etapa da campanha 
nacional, a diretora do Hospital Alpheu de Qua-
dros, a ex-vereadora Socorro Carvalho, também 
foi beneficiada. O núcleo norte-mineiro do Sin-
dicato dos Trabalhadores da Saúde de Minas 
Gerais acionou o Ministério Público para apurar 
os casos onde a fila foi furada em detrimento 
dos verdadeiros profissionais que deveriam ser 
imunizados
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Cotação eUrO - real

R$ 6,65

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09
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O deputado Marcelo Freitas assegurou aos dirigentes da Universidade Estadu-
al de Montes Claros o apoio da bancada mineira na Câmara Federal para viabilizar 
os recursos necessários, via União, que possam garantir a conclusão das obras 
ainda em andamento do Programa Brasil Profissionalizado. O deputado cumpriu 
visita de cortesia ao reitor Antônio Alvimar Souza, acompanhado pelo prefeito de 
Brasília de Minas, Marcus Vinícius Ferreira Carvalho. 
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Que a atividade física traz bene-
fícios à saúde, não é novidade para 
quase ninguém, certo? No entanto, 
menos ênfase é dada à saúde men-
tal.

Ao nos exercitarmos, uma série 
de adaptações fisiológicas ocorrem 
no organismo, tanto de maneira 
aguda, quanto crônica, e são essas 
alterações que proporcionam os 
benefícios adquiridos pela prática 
regular de atividade física. Pensan-
do na saúde mental, em especial, 
é importante compreender o efeito 
dos neurotransmissores, dopami-
na, noradrenalina e serotonina, 
por exemplo, em relação ao hu-
mor, sensação de prazer e distúr-
bios mentais, como ansiedade e de-
pressão. Mas como tirar o melhor 
proveito do exercício físico?

Para que a atividade física afete 
a concentração destas substâncias, 
é necessário pensar em alguns 
pontos:

A ministra Cármen Lúcia do Supremo Tribunal Federal (STF) 
requisitou, ontem, informações da Secretaria de Governo (Se-
gov) e da Secretaria de Comunicação (Secom) sobre a produ-
ção, pelo governo federal, de relatórios criados a partir do mo-
nitoramento de redes sociais de parlamentares e jornalistas. A 
ministra também pede que as informações sejam enviadas num 
prazo de 48 horas. A medida foi tomada com base no artigo 10 
da Lei das ADIs (Lei 9.868/1999), aplicável à ADPF (Arguição de 
Descumprimento do Preceito Fundamental), ajuizada pelo Par-
tido Verde para impedir a produção, pelo governo federal, de 
relatórios criados a partir do monitoramento de redes sociais 
de parlamentares e jornalistas. Para monitorar os parlamenta-
res e jornalistas e gerar relatório para o governo sobre o que 
escreveram nas redes sociais, foi contratada a empresa BR+ 
Comunicação.

RodRigo Pacheco foRmaliza sua 
candidatuRa ao senado

O senador Rodrigo Pacheco, DEM-MG, formalizou a sua 
candidatura à presidência do Senado. Ele se apresenta como 
um advogado por profissão, com 44 anos de idade, que antes 
de chegar ao Senado, cumpriu um mandato como deputado 
federal por Minas Gerais. Ele disse estar ciente dos desafios do 
Brasil, que demandarão de novas soluções e se compromete a 
defender a República, a Federação e o Estado Democrático de 
Direito; garantir as liberdades, a democracia e as estabilidades 
social, política e econômica do país, bem como a segurança 
jurídica, a ética e a moralidade pública, com respeito às Leis e 
à Constituição, além de preservar a independência do Senado, 
premissa fundamental, segundo ele, para a tomada de decisões 
livres e autônomas que sejam de interesse da Nação e dos bra-
sileiros. A eleição no Senado está prevista para o dia primeiro 
de fevereiro.

em busca dos votos da bancada 
fedeRal mineiRa

Arthur Lira vai buscar o apoio de todos que tem influên-
cia sobre os 53 deputados federais mineiros. Na sua agenda 
encontros com o governador Romeu Zema (Novo), com o 
prefeito Alexandre Kalil (PSD), com o presidente do Legis-
lativo mineiro, deputado Agostinho Patrus (PV ) e na sexta-
feira, vai se reunir com empresários na sede da Fiemg. Lira 
disputa a presidência da Câmara com o apoio do Palácio do 
Planalto.

o PaPel das foRças aRmadas

O vice-presidente Hamilton Mourão mostra por que as di-
ferenças entre ele o presidente Jair Bolsonaro estão cada dia 
mais evidentes. Após a declaração de Bolsonaro de que as for-
ças Armadas é que decidem se o povo vai viver em uma demo-
cracia ou em uma ditadura, Mourão foi em outra linha. Para 
ele, a democracia é comprometida quando as Forças Armadas 
são indisciplinadas ou ligadas a projetos ideológicos. Mas esse, 
segundo ele, não é o caso do Brasil.

vacinação contRa covid-19 na Rede 
PRóPRia da unimed-bh

A Unimed Belo Horizonte iniciou a vacinação contra a Co-
vid-19 em sua rede própria de Belo Horizonte. O primeiro imu-
nizado foi o médico Lucas Viegas Martins e Contorno. Lucas 
Viegas tem 57 anos, é cooperado da Unimed-BH há mais de 
26 anos e atua no hospital há 11 anos. Desde o início da pan-
demia, nos últimos 10 meses, ele vem coordenando a equipe 
de UTI Adulto do hospital. Como definido pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde de Belo Horizonte, os primeiros imunizados 
atuam nos hospitais, priorizando as equipes da linha de frente 
no atendimento à COVID-19. Os profissionais de saúde aloca-
dos nas unidades de Betim e Contagem serão imunizados de 
acordo com o plano de cada município. 

LEONARDO TAVEIRA
PROFESSOR ESPECIALISTA DA ÁREA DE EDuCAçãO DO CENTRO uNIVERSITÁRIO 

INTERNACIONAL uNINTER
Educar é um ato de humanizar a si 
mesmo e o outro

DIVULGAÇÃO

Atividade física e saúde mental: mais é menos 
ou menos é mais?

cáRmen lúcia questiona 
monitoRamento de 

PaRlamentaRes e joRnalistas

Podemos observar de maneira 
simples ou não, que todo ato de 
ensinar promove ao outro, a pos-
sibilidade de conhecer algo, de 
apropriar-se de um determinado 
conhecimento que antes lhe era 
inviável. Educar também é um 
ato de influenciar, de conduzir 
alguém num caminho que não 
seria possível se fosse sozinho. 
A educação é expandir frontei-
ras, é fazer caminhos e também 
possibilitar acessos. Além desses 
fatores, um dos mais importan-
tes é o ato de educar como fator 
de promoção humana nas intera-
ções de igualdade.

Todos podem promover al-
gum tipo de conhecimento com 
mais propriedade sobre o assun-
to ou não, uma evidência nítida 
são as Redes Sociais. Nelas, to-
dos têm opiniões sobre diversos 
assuntos. No entanto, é interes-
sante perceber que alguns falam 

com tanta convicção que nos 
fazem acreditar que realmente 
sabem o que falam. E a quanti-
dade de pessoas que estão re-
produzindo variados conteúdos 
que não conhecem a fundo real-
mente parece assustar. Ou seja, 
se está de acordo com aquilo que 
acredito (por mais que eu não 
saiba profundamente sobre esse 
assunto), então estarei pronto a 
repassar sem ao menos realizar 
uma pesquisa mais acurada. E é 
nesse cenário que observamos 
uma quantidade consideravel-
mente grande de atrocidades 
acontecendo pelo mundo. Então, 
educar não pode ser um ato iso-
lado de promover conhecimento.

Como também, é fácil perce-
ber que por causa da era digital 
muitas pessoas têm facilidade ao 
acesso dessas informações e com 
isso, usar esse conteúdo para in-
fluenciar com as intenções mais 

adversas. Podemos dizer que 
educar também não pode ser 
um ato isolado para influenciar 
ao próximo (que por vezes nem 
é tão próximo assim) com moti-
vações pessoais egoístas que por 
vezes só interessa a um determi-
nado público específico.

Quando consideramos a edu-
cação somente como aspecto 
de expandir conhecimento para 
abrir caminhos, precisamos re-
fletir sempre quais caminhos são 
esses. O porquê dessa reflexão? 
Porque o educar como forma de 
expandir conhecimento apenas, 
pode gerar pessoas com muita 
ênfase na base teórica e pouco 
no campo da prática, isto é, pes-
soas que se dedicam relacionar-
se com os livros somente. Todo 
conteúdo teórico é válido, po-
rém, sempre é bom considerar o 
campo da prática também.

Educar implica em gastar tem-

po aprendendo bem para depois 
ensinar. Implica também consi-
derar que ninguém sabe tudo. 
Educar envolve o respeito, cami-
nhar ao lado, bem como possi-
bilitar acesso ao conhecimento 
visando sempre um caminho de 
humildade, para promover novas 
possibilidades para todos. É fato 
que a educação passa por todas 
essas etapas e outras tantas que 
o leitor pode considerar. Contu-
do, um ato sublime (penso eu) 
de educar, deve ser a paixão que 
todo educador precisa manter 
quando promove conhecimento, 
a saber, um desejar intenso de 
olhar para o próximo continu-
amente com a esperança de ver 
nele o melhor. Promovendo tudo 
o que for necessário para que 
ambos, educador e educando, 
sejam dignificados nesse pro-
cesso contínuo de humanizar-se 
através da educação.

RAFAEL LuCIANO DE MELLO
ESPECIALISTA EM TREINAMENTO DESPORTIVO E PRESCRIçãO 

DO ExERCÍCIO FÍSICO E GESTãO EM ESPORTES E FITNESS
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Aprender é algo que não se li-
mita aos ambientes formais, apren-
demos o tempo todo a partir de 
nossas experiências. Há coisas que 
aprendemos com mais facilidade 
e outras que nos custam mais. Em 
geral aprendemos com mais facili-
dade aquilo que nos interessa, ou 
seja, aquilo que consideramos rele-
vantes para nossa vida.

Você já reparou que as crianças 
parecem absorver tudo aquilo que 
está ao seu redor, aprendendo com 
muito mais velocidade e sem esco-
lher o que aprender? É como se a 
memória delas fosse uma bibliote-
ca com prateleiras vazias prontas 
para receber novos conhecimentos 
(livros). Com tanto espaço para ser 
preenchido, a criança vai acomo-
dando os novos conhecimentos 
indiscriminadamente. Já os adultos 
parecem escolher melhor aquilo 
que vão colocar nas prateleiras de 
sua biblioteca, é como se elas já 
estivessem repletas de livros com 
apenas algumas lacunas a serem 
preenchidas levando-os a fazer 
uma seleção mais criteriosa.

Para entender o porquê isso 
acontece, precisamos pensar na 
andragogia, que é pensar em 
alguns princípios que são fun-
damentais para que um adulto 
consiga aprender. O primeiro de-
les é o princípio da disposição. O 
adulto aprende basicamente em 
duas situações na vida: quando 
ele quer, ou seja, quando ele dese-
ja alguma coisa, ou quando sente 
a necessidade desse aprendizado. 
Prestamos atenção apenas naquilo 
que contribui diretamente com os 
papéis que desempenhamos. Por 
essa razão, se uma experiência de 

aprendizagem não estiver conec-
tada com as atividades que os indi-
víduos precisam desempenhar as 
chances de aprendizado e transfe-
rência serão muito baixa. A função 
da metodologia de aprendizagem 
é transportar conhecimento, e 
para isso ela precisa estar conec-
tada com a realidade de quem vai 
aprender.

Quando se quer alguma coisa, é 
muito fácil aprender. Suponha, por 
exemplo, que você quer aprender a 
pular de paraquedas, mas você tem 
medo de altura. Se você realmente 
deseja saltar de paraquedas, você 
vai encontrar um mecanismo para 
superar esse medo e, então, conse-
guir realizar o seu desejo. Outras 
circunstâncias na vida do adulto 
também fazem com que seja neces-
sário aprender alguma coisa.

A tecnologia invadiu (e conti-
nua invadindo) nossas vidas de ma-
neira avassaladora. Estamos mergu-
lhados na era digital e isso impõe 
necessidades de aprendizagem 
para todos. A grande diferença na 
orientação de aprendizagem para 
adultos x orientação para crianças, 
diz respeito ao quanto é importan-
te para o adulto perceber a relevân-
cia daquilo que ele vai aprender 
para a sua vida. Seja pelo desejo ou 
pela necessidade.

Muitas vezes o adulto vem para 
a sala de aula um pouco resistente 
com relação com aquilo que ele vai 
encontrar e a responsabilidade do 
facilitador do processo de aprendi-
zagem e da metodologia é mostrar 
que aquilo que vai ser apresentado 
para ele vai acrescentar uma cama-
da de conhecimento na bagagem 
que ele já tem, sem desprezar tudo 

FLORA ALVES
CLO DA SG – APRENDIzAGEM CORPO-

RATIVA E IDEALIzADORA DO TRAHENTEM

A função da metodologia de aprendizagem é 
transportar conhecimento

aquilo que o adulto construiu até o 
momento.

Lembrando que a aprendizagem 
não acontece somente no ambiente 
formal. 10% do que aprendemos 
é em ambientes formais, 20% em 
um bate-papo e 70% aprendemos 
fazendo. Hoje falamos em “lear-
ning ability”, que significa “como 
é que está a minha habilidade de 
aprendizagem nos dias de hoje, e 
talvez essa seja uma das competên-
cias mais essenciais. É preciso estar 
aberto para continuar aprendendo 
coisas novas a vida toda.

Aceitar que precisamos apren-
der às vezes nos leva a pensar como 
estávamos fazendo algo até então. 
E precisar aprender não quer dizer 
que aquilo que se fazia antes, não é 
bom. Significa apenas que é preci-
so um novo conhecimento. Como 
facilitadora, sinto muitas vezes a 
resistência de alguns adultos de 
aprender, até mesmo por uma dor 

emocional de perceber que aquilo 
que fazem, pode ser aprimorado. 
O segredo para seguirmos adiante 
quando isso acontece é separar a 
emoção do fato. O fato é, eu preci-
so aprender mais. A emoção só vai 
contribuir com o adulto se ela for 
impulsionadora, pois se ela for pa-
ralisante é preciso deixá-la de lado 
e analisar friamente aquilo que pre-
cisa ser aprendido, aceitando que 
nenhum de nós sabe tudo.

E para finalizar esse artigo, 
vou repetir algo que defendo com 
unhas e dentes: é preciso SEMPRE 
colocar no centro do processo 
quem vai aprender. Assim, uma 
metodologia de aprendizagem se 
torna muito mais uma troca de 
experiência entre o facilitador e o 
adulto onde se acrescenta coisas 
novas, ressignifica coisas antigas e 
permita então que ele perceba que 
aquilo que aprende tem aplicabili-
dade na vida real.

Atividade física, exercício físico 
ou ambos?

Quantas vezes por semana?
Qual o tipo de exercício?
Qual será o tempo (volume)?
Qual será a carga ou velocidade 

(intensidade)?
Quantas vezes de cada exercício 

(séries)?
Enfim, é o gerenciamento des-

tas variáveis que determinará o 
sucesso da prescrição. Em geral, as 
recomendações de atividade física 
para indivíduos com ansiedade ou 
depressão, não diferem de adultos 
saudáveis e, mesmo que a sensação 
de bem-estar possa ocorrer logo 
após a prática (efeito agudo), os 
resultados mais relevantes são ad-
quiridos ao longo do tempo (efeito 
crônico). Com isso, é importante 
que o praticante tenha aderência, 
sendo que a intensidade e o méto-
do de treino, influenciam a manu-
tenção do exercício.

A caminhada é a atividade físi-
ca mais praticada, de simples exe-
cução e intensidade moderada. 
Por outro lado, existem exercícios 
intensos, como o “famoso” treina-
mento intervalado de alta intensi-
dade (HIIT). Mas afinal, qual exer-
cício escolher pensando na saúde 
mental, sentimento de bem-estar e 
prazer?

Essa resposta deve ser individu-
alizada, embora possamos apontar 
algumas características relevantes:

O exercício físico é dose-depen-
dente, ou seja, maiores volumes 
e/ou intensidades podem trazer 
maiores benefícios;

Embora a caminhada seja um 
“ponta pé inicial” e possa ser mui-
to útil, com a melhora da condição 
física, é necessário progredir para 
que o organismo se adapte ao novo 
estímulo;

O aumento da intensidade deve 

ser planejado, pensando em aspec-
tos fisiológicos e psicológicos;

Estudos que medem resposta 
afetiva e prazer no exercício, apon-
tam que o HIIT pode ser mais efeti-
vo, desde que as séries sejam curtas 
(60 segundos) e o intervalo com-
patível (60 segundos ou mais), em 
comparação ao exercício moderado 
e intenso contínuo.

Como a atividade física deve ser 
regular, o primeiro passo é traçar 
estratégias de aderência. O ideal é 
que a atividade realizada seja pra-
zerosa, independente do público. 
Em relação aos acometidos por 
depressão e ansiedade, isso se tor-
na ainda mais importante, afinal, 
o sentimento de tristeza, baixa au-
toestima e estresse, acompanham 
esses indivíduos no dia a dia. As-
sim, atividades intervaladas de alta 
intensidade, podem ser alternativas 
às contínuas de alta intensidade, 
que apresentam os piores escores 
afetivos e de prazer.
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Dificuldade em obter vacinas pode 
atrasar imunização

Caixa libera saque do auxílio 
emergencial aos nascidos em outubro

Nascidos em outubro podem 
sacar auxílio emergencial. Cerca 
de 3,5 milhões de beneficiários do 
auxílio emergencial e do auxílio 
emergencial extensão nascidos em 
outubro poderão sacar a última 
parcela do benefício a partir desta 
sexta-feira (22). Eles poderão sacar 
ou transferir os recursos da con-
ta poupança social digital. Foram 
creditados cerca de R$ 2,4 bilhões 
para esses públicos nos ciclos 5 e 
6 de pagamentos. Desse total, cer-

ca de R$ 2,2 bilhões são referentes 
às parcelas do auxílio emergencial 
extensão e o restante, cerca de R$ 
200 milhões, às parcelas do auxílio 
emergencial.

O dinheiro havia sido deposita-
do na conta poupança digital em 9 
de dezembro para os beneficiários 
do ciclo 5 e em 23 de dezembro 
para os beneficiários do ciclo 6. 
Até agora, os recursos podiam ser 
movimentados apenas por meio do 
aplicativo Caixa Tem, que permite o 

pagamento de boletos, de contas de 
água, luz e telefone, compras com o 
cartão virtual de débito pela inter-
net e compras em estabelecimentos 
parceiros por meio de maquininhas 
com código QR (versão avançada do 
código de barras). 

Bancos Inter, Itaú e Caixa lide-
ram ranking de reclamações ao BC 
Seguro de trânsito, Dpvat, passa a 
ser gerido pela Caixa Econômica. 
Para realizar o saque em espécie, 
é necessário fazer o login no Cai-

xa Tem, selecionar a opção “saque 
sem cartão” e “gerar código de sa-
que”. Depois, o trabalhador deve 
inserir a senha para visualizar o 
código de saque na tela do celular, 
com validade de uma hora. O có-
digo deve ser utilizado nos caixas 
eletrônicos da Caixa, nas unidades 
lotéricas ou nos correspondentes 
Caixa Aqui. Os saques em dinhei-
ro podem ser feitos nas lotéricas, 
correspondentes Caixa Aqui ou nas 
agências.

ASCOM/CÂMARA 

A avaliação foi feita por especia-
listas da UFMG, que também atesta-
ram a segurança de imunizantes já 
aprovados. Especialistas alertaram 
para a necessidade de nacionalizar 
o processo de fabricação dos imuni-
zantes, para garantir a continuidade 
da proteção em anos futuros.

“A dificuldade em obter a quan-
tidade necessária de vacinas contra 
a Covid-19 deve ser o principal 
obstáculo para que o Brasil consiga 
se livrar da pandemia ainda no pri-
meiro semestre de 2021”; esta foi 
uma das conclusões de professores 
e especialistas da Universidade Fe-
deral de Minas Gerais (UFMG) em 
apresentação transmitida na quar-
ta-feira (20) pela TV Assembleia e 
pelo canal da Coordenadoria de 
Assuntos Comunitários da UFMG. 

O webinário, que tratou do tema 
“A corrida às vacinas: imunizar a 
população para controlar a pande-
mia”, recebeu o apoio da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). 

Além de analisar as dificulda-
des para imunização da população 
brasileira, os participantes também 
atestaram a segurança das vacinas 
já autorizadas. Jorge Andrade Pinto, 
lembrou o trabalho realizado pelo 
Brasil em 2009, por ocasião da epi-
demia de gripe suína (H1N1), quan-
do a estrutura do SUS conseguiu 
vacinar 90 milhões de pessoas em 
oito semanas. Ele avaliou que esse 
desempenho pode se repetir, desde 
que não ocorra um desmonte da es-
trutura existente. “Infelizmente, não 
é o que estamos vendo até agora”, 

lamentou. 
Para alcançar a imunidade co-

letiva de sua população, o Brasil 
precisaria vacinar entre 60% e 70% 
de seus 210 milhões de habitan-
tes. De acordo com Andrade, no 
entanto, as 6 milhões de doses de 
Sinovac, a única vacina obtida pelo 
Brasil até agora, são suficientes para 
vacinar apenas 30% da população 
prioritária. “Se tivéssemos vacina, 
poderíamos vacinar 90 milhões (de 
pessoas) até março”, estimou o mé-
dico infectologista Unaí Tupinam-
bás, que também é professor da Fa-
culdade de Medicina da UFMG. Um 
dos problemas, segundo ele, é que 
a capacidade de produção mundial 
é de 2 a 4 bilhões de doses por ano, 
o que não permitiria vacinar toda a 
população mundial antes de 2023 

ou 2024. 
O governo brasileiro tem a ex-

pectativa de receber da Índia 100 
milhões de doses da vacina Oxford
-AstraZeneca, mas gargalos de pro-
dução e desentendimentos políticos 
devem atrasar esse fornecimento 
para o final de fevereiro, segundo 
Tupinambás. Questões políticas 
também têm prejudicado as rela-
ções com outro grande fabricante 
de vacinas, a China.

A vacina é fundamental, segun-
do Tupinambás, porque sem ela a 
imunização da população brasileira 
poderia só ocorrer após um longo 
período e um grande número de 
mortes. As estimativas, segundo o 
infectologista, estariam entre 500 
mil e 1,2 milhão de mortos, apenas 
para o Brasil.

Projeto garante 
auxílio-acidente para todos os 
contribuintes da Previdência

sim de boi mesmo... Ele apanhado 
garfando o gado alheio e pode parar 
que ele não é de nossa Princesinha 
do Norte não... Eu coloco o titulo e 
não digo nadica de nada para tu ler 
até o final... Viu como sou sabido? 
Ele é edil na cidade de Bom Jesus 
dos Perdões... Em nossa Princesinha 
do Norte não tem gente desse tipo 
não... E principalmente com edil... 
Tá doido... Os nossos são Xona-
dos... E não gostam de chifre, né?

Edil vai para xilindró 
garfando gado

Eita que agora mesmo é que eu 
vi a coisa feder de uma vez por to-
das... Um edil foi mandado para o 
xilindró depois de ter sido apanha-
do com a mão no chifre... Mas nes-
se caso não é chifre dele não e sim 
de boi mesmo... Ele apanhado gar-
fando o gado alheio e ele atende 
pelo nominho de José Fernando 
(PV) e pode parar que ele não é de 
nossa Princesinha do Norte não... 
Eu coloco o título e não digo nadi-
ca de nada para tu ler até o final... 
Viu como sou sabido? Ele é edil na 
cidade de Bom Jesus dos Perdões... 
Em nossa Princesinha do Norte 
não tem gente desse tipo não... E 
principalmente com edil... Tá doi-
do! Os nossos são Xonados... E não 
gostam de chifre, né?

Tadinho um menino cai na 
fossa por causa da irmã

Eita que os valores estão mes-
mo mudados... Nada mais me sur-
preende... Espia só... Um menino 
de 12 anos ficou na fossa por causa 
da sua irmã de 12 aninhos e vou 
explicar... É que a danadinha ficou 
com raiva do irmão por alguma ra-
zão e combinou com outros dois 
coleguinhas do mal para dar uma 
lição no irmão... E o que fizeram? 
Pegaram o menino de 12 aninhos... 
Amarraram e jogaram ele dentro 
da fossa... Isso mesmo... O depo-
sito de bosta... Ainda bem que o 
menino não foi para a cidade dos 
pés juntos... Saiu todo fedido... 
Mas vivo... Os três “demenores’ 
foram apreendidos... E o menino 
curtiu por um bom tempo a fossa 
por causa da irmã não foi incesto.

Ciência reconhece terceiro sexo

Pois muito que bem... Não 
precisa ficar jogando purpurina e 
dando gritinhos e rodopiando na 
sala que isso não te diz respeito... 
Eu disse que a ciência na Austrália 
reconhece que existe o sexo mas-
culino... Feminino que não é o seu 
caso em nenhum dos dois e agora 
o sexo neutro que também não te 
diz respeito... Eu explico... É que 
os cientistas disseram que tem gen-
te que nasce sem a menor vontade 
se ser homem ou mulher e sem ne-
nhum desejo sexual... Pois como tu 
vês, tu não te encaixa em nenhum 
dos casos... Os meninos excessiva-
mente alegres e menininhas dos 
pezinhos ligeiramente grandes ain-
da continuam fora...  

Montei no Porco

Pois então, minha gente mais 
que biita... Nesse exato momento 
eu vou picar a mula... Deitar o ca-
belo... Cair no capinado... Enfim ir 
embora mesmo... Mas não se pre-
ocupe que amanhã eu estarei de 
volta se Deus quiser... E não faça 
nadica de nada que venha a se ar-
repender depois... Pois não estarei 
por perto para acudir você e, por 
favor, lembrem-se: “Quem subiu 
aos céus, somente um, o que lá 
desceu, Jesus”... Bíblia Sagrada... 
Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Alguns servi-
dores municipais que deveriam 
trabalhar e ficam nas redes sociais 
vomitando bobagens e defenden-
do o indefensável... Xô, coisa ruim 
e incompetente... Fora!

Xonado do dia – A Presidência 
firme de Claudim da Prefeitura a 
frente do Legislativo Municipal... 
Tem carisma... Firmeza e é demo-
crático e demonstrou que vai ser 
um presidente de todos. Com-
petência sobra... Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Tolerância de 10 minutos em 
supermercado

Eita que nunquinha na história 
da nossa gloriosa terrinha do Ba-
nanal tivemos tantas leis que - na 
prática - pouco resolvem... Espia só 
os meninos da Assembleia Legis-
lativa está aprovando uma lei que 
pune com multa todos os super-
mercados que deixar um cidadão e 
um cliente esperando mais de 10 
minutos na fila... Oh, minha gente, 
se realmente essas leis pegassem 
e fôssemos cumpridas nós pobres 
brazuquinhas pobres mortais es-
tariam felizes e viveríamos muito 
melhor... Cadê a lei dos 15 minutos 
dos bancos? Ela existe... Mas não 
pune e por quê? Simples, minha 
gente, o poderio da merrequinha é 
imbatível e quem manda por cá são 
os banqueiros e pronto.

Tristeza baqueia, mas não 
mata

Pois então minha gente mais 
que biita... Os médicos e cientis-
tas vieram a público agora para 
dizer que estresses e tristezas de 
qualquer natureza... Até mesmo 
para quem torce pelo Timinho e 
comemora vice-campeonato, pode 
estragar um tiquinho... Mas não 
tem poder de levar para a cidade 
dos pés juntos... Então ficar em 
sua house... Não tomar banho... 
Não comer direito e ainda ficar 
perturbando todo mundo com a 
tristeza... Não vai mais sensibilizar 
ninguém... Pois antes todo mundo 
dizia que o banzo matava... Ué e 
matava os negros nas senzalas e 
agora o banzo só deixa meio gro-
gue e por isso trate de ficar alegre... 
Conheça a pessoa de Jesus Ele sim 
é alegria.

Musa disse House do povo não 
é cozinha popular

Deixa-me ver se tu entendeste 
direitinho o que eu coloquei no 
título? Pois muito que bem a musa 
da House do Povo ainda é Maria 
Helena Lopes e Cotoquinho que 
assiste toda reunião ficou sem en-
tender o seu discurso eu entendi 
muito bem e vou te explicar... É 
que ela disse que na House do 
Povo conhecida mundialmente co-
nhecida como Câmara Municipal 
não tem panelinha... E todos tra-
balham coletivamente todos foram 
eleitos com o mesmo propósito 
e panelinha só é boa na cozinha 
e não na House do Povo... Deu 
para entender agora? É que os 23 
nobres Edis lutam conjuntamen-
te para melhorar as condições de 
vida... Eita, menina sabida...

Textinho ou historinha
 cretininha joiadinha

Pois então, minha gente mais 
que biita... Enfim chegou o mo-
mento em que vamos poder rir um 
bocado... E por isso mesmo vamos 
também oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma bitelona dose 
de bom humor... Afinal, rir ainda 
é o melhor remédio para não dar 
úlcera e nem mesmo ficar rabugen-
to... Tinha um cara hiper gozador 
que chegou para o seu colega de-
sempregado e doidinho para ar-
ranjar um trampo e não estava con-
seguindo de jeito nenhum... Então 
ele ficou sabendo que seu amigo 
iria lhe fazer uma oferta de traba-
lho e lá foi ele encontrar o amigo... 
Então você quer mesmo arranjar 
um trabalho? Claro que sim... Tu 
sabes onde tem? Sim no Hospital 
das Clínicas... Fazer o quê? Levar 
mingau nos quartos... Oh!

Edil vai para xilindró garfando 
gado

Eita que agora mesmo é que 
eu vi a coisa feder de uma vez por 
todas... Um edil foi mandado para 
o xilindró depois de ter sido apa-
nhado com a mão no chifre... Mas 
nesse caso não é chifre dele não e 

ValdEMar SoarES

O vereador Pastor Elair Gomes 
(MDB) disse que ficou feliz com a 
possibilidade de que um número 
muito maior de pessoas que sofrem 
acidentes passe a receber o auxílio 
da Previdência. Ainda segundo o 
parlamentar, essa determinação foi 
aprovada e se estende a todos os 
contribuintes da Previdência Social 
o direito a receber o auxílio-aciden-
te. 

Segundo o vereador, atualmen-
te, de acordo com a Lei 8.213/91, os 
chamados contribuintes individuais 
e os segurados autônomos não têm 
direito ao benefício. Ainda de acor-
do com o Pastor Elair Gomes, o au-
tor do projeto aprovado por todas 
as comissões e em primeira pelo 
plenário, é do ex-deputado Acelino 
Popó (PRB). O Deputado disse que 
essa “discriminação” decorre da 
legislação anterior, que limitava o 
pagamento do auxílio-acidente aos 
casos de acidente de trabalho. 

Pastor Elair disse que o traba-
lho “era difícil, então, confirmar, 
no caso do contribuinte individual, 

ÚUltima

facultativo e empregado doméstico, 
quando o acidente era de trabalho 
ou não”, afirmou. 

No entanto, conforme acrescen-
ta, desde a edição da Lei 9.032/95, 
não existe mais a diferenciação en-
tre acidente de qualquer natureza 

ou acidente de trabalho. “Portanto, 
deixou de ter sentido restringir o 
direito dos demais segurados ao 
auxílio-acidente”, sustenta, o vere-
ador. 

Ao concluir o seu posiciona-
mento e apoio irrestrito ao projeto 

disse que o auxílio é concedido ao 
segurado, como indenização, quan-
do, devido a lesões decorrentes 
de acidente de qualquer natureza, 
resultarem sequelas que reduzam 
a capacidade para o trabalho que 
habitualmente era exercido. 

Câmara Municipal amplia rede de 
comunicação com o cidadão

Nesta semana, a Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros voltou a 
transmitir as reuniões no plenário 
pela TV Câmara, no canal digital 
‘5.3’. Com o sinal aberto, a popu-
lação poderá acompanhar as reuni-
ões ordinárias, reuniões especiais 
e audiências públicas, tudo em 
tempo real. São 60 canais de tele-
visão e 15 de rádio, que alcançam 
mais de 80 milhões de cidadãos, 
nas regiões metropolitanas e no 
interior de país. A TV Câmara dos 
Deputados pode ser acessada pelo 
canal 5.1, a TV Assembleia de Minas 
Gerais pelo canal 5.2, a TV Câmara 
de Montes Claros pelo canal 5.3, e 
a TV Senado pelo canal 5.4. 

O presidente Câmara Municipal, 
vereador Cláudim da Prefeitura (Ci-
dadania) explica que o principal ob-
jetivo da TV institucional é dar trans-

parência aos trabalhos do poder 
legislativo e aproximar o cidadão da 
atuação parlamentar. “A TV Câmara é 
um importante canal de comunica-
ção do poder legislativo direto com 
a população. E nesses tempos em 
que a informação circula com tanta 
velocidade, manter uma comunica-
ção transparente, direta e em tempo 
real contribui para melhor informar 
o cidadão e evitar distorções e no-
tícias falsas”, avalia. Cláudio Rodri-
gues explica que para manter uma 
programação diária, a Câmara Muni-
cipal vai estabelecer parcerias com 
outras instituições públicas, para 
gerar conteúdos de interesse do ci-
dadão montes-clarense.

“A prioridade será a atividade 
legislativa, mas a emissora também 
vai estabelecer parceria com o Exe-
cutivo Municipal, universidades 

e demais órgãos e instituições pú-
blicas para produzir conteúdos de 

interesse e relevância para o cida-
dão”, planeja.
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Marcelo Freitas garante apoio da 
bancada para ‘Brasil Profissionalizado’

GIrlENo alENCar

O deputado Marcelo Freitas as-
segurou aos dirigentes da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
o apoio da bancada mineira na 
Câmara Federal para viabilizar os 
recursos necessários, via União, 
que possam garantir a conclusão 
das obras ainda em andamento 
do Programa Brasil Profissionaliza-
do. O deputado cumpriu visita de 
cortesia ao reitor Antônio Alvimar 
Souza, acompanhado pelo prefeito 
de Brasília de Minas, Marcus Viní-
cius Ferreira Carvalho. A escola téc-
nica daquele município é uma das 
três unidades que ainda estão em 
fase de construção. Ficou definido 
que, nos próximos dias, a Pró-Rei-
toria de Planejamento, Gestão e 
Finanças (PRPGF) da Unimontes 
providenciará o envio da planilha 
atualizada relativa aos custos para 
a finalização de cada obra.

O documento, segundo o de-
putado, será apresentado na pró-
xima reunião da bancada de Minas 
Gerais em Brasília-DF para análise 

DIVULGAÇÃO

Carlos Pimenta parabeniza Recomeça Minas
O deputado Carlos Pimenta, pre-

sidente da Comissão de Saude da As-
sembléia Legislativa de Minas Gerais 
parabenizou o programa “Recomeça 
Minas”, que foi lançado pelo presi-
dente da casa legislativa, Agostinho 
Patrus, com o objetivo de  buscar 
soluções para a recuperação econô-
mica de Minas Gerais no pós-pan-
demia. O Plano de Regularização e 
Incentivo para a Retomada Econô-
mica no Estado  visa pensar sobre a 
retomada de Minas e pode arrecadar 
quase R$ 15 bilhões. De acordo com 
o presidente da ALMG, setores como 
o de bares, restaurantes e hotéis 
perderam cerca e 12% da sua força 

de trabalho de abril a novembro 
de 2020. O plano Recomeça Minas 
tem a finalidade de fazer frente a 
essa situação, conforme comentou, 
possibilitando que os empresários 
consigam manter suas atividades e 
gerar empregos e que a administra-
ção estadual tenha melhoria em sua 
arrecadação.

A partir de programas de rene-
gociação de débitos já realizados 
em Minas Gerais em exercícios 
anteriores, a expectativa de regu-
larização de dívidas tributárias, em 
2021 e 2022, é de R$ 14,9 bilhões, 
segundo Agostinho Patrus. Ele con-
tou que, em 2017, uma iniciativa 

desse tipo possibilitou a regulariza-
ção de R$ 12,7 bilhões de dívidas. 
Exemplificou que uma sugestão 
para colocar a medida em prática é 
que, no caso do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS), haja desconto de 95% so-
bre multas e juros, para pagamento 
à vista. Se for parcelado, o desconto 
pode ir de 40 a 90%.  Em relação 
ao Imposto sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores (IPVA), para 
o pagamento à vista, o desconto 
sobre multas e juros poderia ser de 
100% e, para o pagamento parcela-
do, de 50%.

Outro pilar do plano Recomeça 

Minas aborda o incentivo aos seto-
res afetados pela pandemia. Nesse 
ponto, bares e restaurantes e em-
presas de vestuário, por exemplo, 
poderiam ser beneficiados com a 
redução de 50% do ICMS. Outra 
proposta é que hotéis, academias, 
atividades culturais, instituições de 
ensino, salões de beleza, serviços 
gráficos possam ter o benefício da 
redução de até 12,5% da sua con-
ta de luz, a partir do desconto de 
ICMS da energia elétrica. A ideia é 
que as medidas vigorem em até 90 
dias após o fim do decreto de cala-
midade pública decorrente da pan-
demia de Covid-19. (Ga)

e possível inclusão nas emendas 
parlamentares para o orçamento 
da União em 2021. Até o momento, 
de acordo com o deputado Marcelo 
Freitas, houve apenas o encontro 
de bancada quanto à Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO), restando, 
ainda, a reunião entre os represen-
tantes mineiros para as questões 
relativas à Lei Orçamentária Anual 

(LOA). O atraso acontece diante do 
cenário de pandemia do Novo Co-
ronavírus e do processo eleitoral na 
Câmara dos Deputados. Além dos 
recursos federais, será preciso tam-
bém buscar a contrapartida junto 
ao Governo do Estado para a con-
clusão das obras.

No caso específico de Brasília de 
Minas, o pró-reitor da PRPGF, pro-

fessor Aloysio Vieira, explica que a 
obra está concluída em 60% e, as-
sim como nas demais unidades cita-
das, será preciso uma nova licitação 
global com a devida atualização das 
planilhas para a continuidade dos 
trabalhos; assim como a utilização 
dos recursos já liberados – mas 
ainda retidos no Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 

(FNDE). O atraso, segundo ele, se 
deve à desistência da construtora 
anterior em dar continuidade à 
obra em Brasília de Minas, o que 
justifica a realização de nova lici-
tação para a contratação de nova 
empresa.

Por sua vez, o prefeito Marcus 
Vinícius Carvalho adiantou que pre-
tende ampliar as contrapartidas do 

município, de forma que a destina-
ção, quando o prédio for entregue, 
possa atender à vocação local na 
oferta de ensino médio e profissio-
nalizante. Para isso, busca orienta-
ção para sugerir um convênio de 
utilização do espaço – inclusive 
com a iniciativa privada. Ele esteve 
acompanhado pelo assessor jurídi-
co do município, Gilmar Araújo.

DIVULGAÇÃO
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Deputado Zé Reis acompanha Artur 
Lira nas reuniões em Minas

GIrlENo alENCar

O deputado estadual Zé Reis 
(PODE) acompanhou, na quin-
ta-feira (21), o deputado federal 
Artur Lira (PP - Alagoas), candida-
to à presidência da Câmara dos 
Deputados, em reuniões com o 
governador Romeu Zema; o pre-
sidente da Assembléia Legislativa 
de Minas Gerais, Agostinho Pa-
trus, e com a bancada mineira do 
Congresso Federal. Convidado 
pelo deputado federal Marcelo 
Aro, presidente do PP em Minas 
Gerais, Zé Reis acredita que Lira 
possui grandes chances de ser 
eleito presidente da Câmara. 
“Mostrei a ele que o Norte de 
Minas tem muitas demandas re-
primidas, como a duplicação da 
BR-251, as barragens de Berizal, 
Congonhas e Jequitaí, além das 
pontes sobre o rio São Francisco 
e a pavimentação de Januária-
Chapada Gaúcha, Itacarambi
-Manga e Pintopolis-Urucuia”.

Durante reunião, Zé Reis lem-
brou a Artur Lira que, quando as-

DIVULGAÇÃO

Gil Pereira e Santa Casa discutem Hospital 
de Brasília de Minas

O deputado Gil Pereira, do 
PSD, e o superintendente da San-
ta Casa de Montes Claros, Maurí-
cio Sérgio, reuniram-se em Brasí-
lia de Minas para tratar sobre as 
principais demandas referentes à 
área da saúde no município. Eles 
visitaram o Hospital Municipal 
Senhora Santana, acompanhados 
pelo prefeito Marcus Vinícius 
Ferreira Carvalho e a vice-pre-
feita, Margareth; o secretário da 
saúde, Sandro Alex, e  demais se-
cretários e equipes de trabalho. 
Gil reafirmou o compromisso de 
buscar recursos junto à Secre-

taria de Estado de Saúde para 
atender as diversas áreas em que 
a instituição atua. “Através de 
emendas parlamentares, reitero 
meu empenho e parceria com o 
prefeito Dr. Marcus Vinícius para 
melhorias na área da saúde de 
Brasília de Minas, principalmen-
te referentes ao setor cirúrgico e 
oncológico”, destacou.

O Hospital Nossa Senhora 
Santana é um dos cinco princi-
pais do Norte de Minas, pois é 
dotado de leitos de UTI Adulto 
e Neonatal. Porém, tem sofrido 
os impactos dos baixos valores 

pagos pelo Sistema Único de 
Saude (SUS) e obrigado a Prefei-
tura a aplicar recursos dos cofres 
municipais para cobrir o rombo. 
Desde o ano de 2015 que foram 
iniciados entendimentos entre a 
Santa Casa de Montes Claros e o 
Hospital Nossa Senhora Santana 
para a cogestão nas duas unida-
des. (GA)

sumiu a presidência da Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (AMAMS) em 2017, ele 
abriu uma campanha para o Go-
verno Federal ressarcir aos municí-
pios os recursos retidos do Fundo 
de Desenvolvimento da Educação. 
Dessa forma, o deputado estadual 
pediu o apoio a Lira para conven-

cer o Governo Federal a repassar 
esses recursos em 2021 e, com 
isso, aliviar a situação das Prefeitu-
ras, que estão com os cofres afe-
tados pela Pandemia Coronavirus.

Já o presidente da ALMG, 
Agostinho Patrus, citou algumas 
demandas, como a participação 
de Minas Gerais na distribuição 

Zé Reis e os deputados

pOlítica
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Sindicalistas acionam MP para apurar fila 
furada na vacina da covid-19

A vacinação contra a doença 
Covid-19 está gerando polê-
mica em Montes Claros, pois, 
além do prefeito Humberto 
Souto, que foi imunizado sem 
estar nesta etapa da campanha 
nacional, a diretora do Hospi-

tal Alpheu de Quadros, a ex-ve-
readora Socorro Carvalho, tam-
bém foi beneficiada. O núcleo 
norte-mineiro do Sindicato dos 
Trabalhadores da Saúde de Mi-
nas Gerais acionou o Ministério 
Público para apurar os casos 

onde a fila foi furada em detri-
mento dos verdadeiros profis-
sionais que deveriam ser imu-
nizados. A Secretaria Municipal 
de Saúde alegou que o prefeito 
foi vacinado para dar exemplo 
à comunidade sobre a impor-

dos recursos da renovação anteci-
pada das concessões ferroviárias. 
Grande parcela desses recursos 
será destinada a obras em outros 
estados e valores de multas por 
abandono de ferrovias em Minas 
estão sendo destinados ao caixa 
único da União.

Em resposta, o deputado Ar-
tur Lira enfatizou que sua meta 
é dar voz a todos na Câmara e 

tratar os principais problemas do 
País com diálogo, transparência 
e negociação. “Vamos deixar os 
embates no passado, sem abrir 
mão da independência do Legis-
lativo. Não fomos forjados para o 
eterno combate. Isso para o País”, 
afirmou. Candidato apoiado pelo 
presidente Jair Bolsonaro, ele 
prometeu, despolitizar a discus-
são sobre a vacina contra a Co-

vid-19 e trabalhar para a retoma-
da do crescimento da economia. 
Ao analisar os impactos da pan-
demia, Arthur Lira afirmou que a 
virtualidade da Câmara dos Depu-
tados concentrou poder, trancou 
a pauta e prejudicou o debate. 
Por isso, ele afirmou que procu-
rará meios de recuperar o debate. 
O candidato, por fim, prometeu 
apoio às pautas de Minas Gerais.

O Deputado Gil Pereira e Maurício 
Sérgio com o Prefeito

tância da vacinação. No caso da 
diretora hospitalar, informou 
que ela está na linha de frente 
do Hospital Alpheu de Quadros 
e ainda apresentou comorbida-
des e contraiu a Covid-19.

O Jornal GAZETA tentou 
ouvir o Ministério Público so-
bre as providências que serão 
tomadas para os casos flagra-
dos. Nos critérios fixados pelo 
Ministério da Saúde, nessa 
primeira etapa devem ser vaci-
nados os idosos e funcionários 
dos Asilos e os profissionais 
de saúde que estão na linha 
de frente do atendimento aos 
pacientes Covid-19. Ontem a 
campanha de imunização foi 
realizada na Companhia de 
Saúde da Polícia Militar em 
Montes Claros, onde o major 
e médico Pavilo Miranda foi o 
primeiro oficial da corporação 
a receber a vacina. Foram 16 
pessoas ao todo.

A Prefeitura de Montes Cla-
ros explicou que depois de 
anunciar oficialmente o ca-
lendário de vacinação contra 
o novo coronavírus na quarta-

feira, 20, e ser a primeira cida-
de do interior de Minas a rece-
ber a imunização, o município 
deu início à vacinação dos ser-
vidores da Saúde que atuam na 
“linha de frente” do enfrenta-
mento da doença. Na manhã 
de quinta-feira, 21, servidores 
que trabalham no Pronto Aten-
dimento Municipal Alpheu de 
Quadros receberam a primeira 
dose da vacina. Mais de 160 
servidores foram imunizados. 
Diversos servidores de Unida-
des Básicas de Saúde (UBS) e 
da Estratégia de Saúde da Fa-
mília (ESF) já tomaram a pri-
meira dose.

Maria Socorro de Carvalho 
Silveira, diretora do Alpheu 
de Quadros, destacou que o 
recebimento da primeira dose 
significa um momento de es-
perança. “É com muita alegria 
que nós recebemos aqui no 
Alpheu de Quadros essas vaci-
nas. Há cerca de um ano ini-
ciamos uma jornada árdua de 
atendimento a pacientes que 
sofriam de uma doença que 
a gente não imaginava o que 

seria, como tratá-la, de que 
forma e as condutas adequa-
das. E, praticamente um ano 
depois, a gente recebe a auspi-
ciosa notícia que já temos uma 
vacina para imunizar os profis-
sionais e a população”, frisa.

Para André Sena, médico 
emergencialista há mais de 
28 anos, “é de fundamental 
importância essa imunização 
para nos proteger e proteger 
nossos familiares, para que 
possamos continuar atenden-
do toda a população”. Helen 
Machado trabalha há mais de 
um ano no Alpheu de Quadros. 
Ela conta que “está vivendo 
um momento histórico. A gen-
te passou por uma doença que 
a gente nem sabia se gente iria 
viver, com muitas vidas perdi-
das, e agora é o início do alí-
vio. Eu perdi uma tia que não 
tinha comorbidade nenhuma. 
Quando essa doença chega até 
nossa casa, a gente começa a 
ver a proporção do quanto é 
perigosa e assustadora. Agora 
eu estou mais aliviada”, desa-
bafa. (Ga)
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Estrondo assusta moradores e 
sismólogos descartam tremor

GIRLENO ALENCAR

Os moradores de Montes Claros 
foram surpreendidos com um for-
te estrondo, às 5h30min de ontem 
(22), e que acabou gerando polê-
mica, pois a Estação Sismológica 
de Montes Claros não apresentou 
nenhum registro e nem mesmo o 
Observatório Sismológico da Uni-
versidade de Brasília. Nas redes so-
ciais, os moradores de vários bairros 
da cidade relataram o susto com o 
estrondo. O Corpo de Bombeiros 
informou que apenas uma morado-
ra do Jardim Olímpico, na saída de 
Montes Claros, telefonou questio-
nando o que tinha ocorrido. Aliado 
a isso, nenhuma mineradora infor-
mou se provocou alguma detona-
ção. Isso gera uma polêmica sobre a 
origem e causa do estrondo. Desde 
o ano de 2007 que Montes Claros 
passou a apresentar vários tremores 

de terra. No ano de 2013 foi instala-
da a Estação Sismológica.

No final da manhã de ontem, o 
Núcleo de Estudos em Sismologia 
da Universidade Estadual de Montes 
Claros (NES) divulgou nota onde es-
clarece que a estação sismológica lo-
calizada na área do Parque Estadual 
da Lapa Grande não registrou qual-
quer incidência de tremor ou abalo 
sísmico natural no município de 
Montes Claros no dia 22 de janeiro; 
embora haja relatos de moradores 
sobre a percepção de um barulho 
intenso no início da manhã, por vol-
ta das 5h30, na região sul da cidade. 
Para maior segurança na checagem 
dos dados, a Unimontes manteve 
contato com o Observatório Sismo-
lógico da UnB (OBSIS), parceiro 
conveniado da instituição e referên-
cia nacional na área e que confirmou 
a inexistência de qualquer registro 
de evento sísmico natural em Mon-

tes Claros nesta data.
Esclarece ainda que conforme 

os dados oficiais do NES/Unimontes 
e do OBSIS, o último abalo sísmico 
registrado em Montes Claros ocor-
reu em 25 de junho de 2019, com 
magnitude de 1.8 na escala Richter, 
considerada extremamente baixa e, 
portanto, com leve percepção na su-
perfície somente para a população 
próxima ao epicentro.

O registro oficial mais recente 
do sismógrafo monitorado pela 
Unimontes no Parque Lapa Grande 
foi do tremor em terra em Dores do 
Indaiá, município da região central 
de Minas Gerais, às 1h12 desta sexta-
feira, com 3.1 de magnitude. “Reite-
ramos a importância de se veicular 
a informação técnica, com base em 
estudos e medições oficiais para 
maior tranquilidade da população e 
em respeito ao trabalho dos pesqui-
sadores e dos setores envolvidos”.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Moc destaca na mediação de conflitos
O Programa de Mediação de 

Conflitos completa 15 anos, como 
parte da política estadual de pre-
venção à criminalidade e Montes 
Claros se destaca nessa área. São 
ao todo 26 unidades em Minas 
Gerais que atuam em cerca de 
190 territórios de vulnerabilidade 
social de Minas Gerais e realizou 
mais de 285 mil atendimentos 
neste período de atuação. Entre os 
resultados dessa trajetória, com-
partilhada dia após dia com os 
moradores, está, por exemplo, a 
redução de 43% dos homicídios, 
desde 2012, nas áreas em que 
está implantado, juntamente com 
o programa ‘Fica Vivo!’. Para cele-
brar a data, a Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pública (Se-
jusp) promoveu  o webnário “Pro-
grama Mediação de Conflitos: 15 

anos de uma história construída 
com a comunidade”. 

“Todas as ações vão evoluindo 
com o tempo; para durar mais de 
15 anos tem que ser uma política 
consistente, bem amadurecida e 
que demonstre resultado. A pre-
venção à criminalidade é um dos 
eixos mais importantes do nosso 
trabalho e o Mediação faz com que 
tanto o Estado quanto a socieda-
de atuem de forma concatenada, 
como se fosse uma engrenagem, 
fazendo com que os conflitos 
sejam repensados”, destaca o se-
cretário Executivo de Segurança 
Pública, Alexandre Leão. A subse-
cretaria de Prevenção à Criminali-
dade da Sejusp, Andreza Gomes, 
recorda o início de sua trajetória 
profissional na área, há 12 anos. 
“O Mediação de Conflitos foi a pri-

meira experiência transformadora 
que tive. Com o programa, aprendi 
que o trabalho conjunto é muito 
mais efetivo que o trabalho indivi-
dual, e que o saber não está com a 
gente - está na comunidade, com 
os moradores, com as lideranças, 
com os atendidos”, ressalta. “A 
mediação é uma oferta de possi-
bilidade de resoluções pacíficas 
existentes, sobre os conflitos que 
podem ser resolvidos por meio do 
diálogo, promovendo o desenvol-
vimento da qualidade de vida dos 
moradores”, completa.

O Programa Mediação de Con-
flitos nasceu dentro da Faculdade 
de Direito da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG), como 
parte do projeto de extensão Polos 
de Cidadania. Em 2005, o progra-
ma foi incorporado por meio da 

Coordenadoria Especial de Pre-
venção à Criminalidade, que per-
tencia à então Secretaria de Estado 
de Defesa Social (hoje, Secretaria 
de Estado de Justiça e Segurança 
Pública). O trabalho foi se expan-
dindo ao longo dos anos e, em 
2019, o programa se tornou parte 
da política estadual de prevenção 
social à criminalidade. Nesses 15 
anos de história, o PMC realizou 
um total de 285.796 atendimen-
tos dos mais diversos tipos nos 
dez municípios onde atua. São 26 
equipes distribuídas nas Unida-
des de Prevenção à Criminalidade 
(UPCs) de territórios vulneráveis 
de Belo Horizonte, Betim, Conta-
gem, Ribeirão das Neves, Santa Lu-
zia, Vespasiano, Governador Vala-
dares, Juiz de Fora, Montes Claros 
e Uberlândia. (Ga)

A estação sismográfica
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Cimams e superintendência 
discutem ações na saúde

Abrasel pede flexibilização com início 
da vacinação

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene – CIMAMS com a sua 
meta de continuar ampliando a 
sua oferta de serviço, vai investir 
no setor de saúde para ajudar os 
municípios consorciados. Neste 
primeiro momento, a busca por 
parceiros já teve início, numa reu-
nião ocorrida na manhã de quarta-
feira 20/01, na sede do Consórcio, 
entre o presidente Valmir Morais 
de Sá, prefeito de Patis, com a Su-
perintendente Regional de Saúde, 
de Montes Claros – SRS, Dhyei-
me Thauanne Pereira Marques. 
Na oportunidade, o dirigente do 
CIMAMS e o secretário executivo, 
professor Luiz Lôbo, apresentaram 
a superintendente da SRS os servi-
ços que estão em curso e à dispo-
sição dos municípios.

O presidente Valmir Morais re-
afirmou o propósito de estreitar 

laços entre as duas instituições, 
colocando o Consórcio à disposi-
ção e na ajuda para mobilizar os 
municípios da área de atuação, 
do Norte de Minas e Vale do Je-
quitinhonha, neste momento em 
que se iniciou a vacinação contra 
a Covid-19. Durante a reunião, fo-
ram discutidas pautas de interesse 
regional, como a criação da Cen-
tral de Arquivos e Dispensação de 
Medicamentos para os municípios, 
assim como também, a criação do 
Centro Ambulatorial do CIMAMS 
para prestação de serviços médi-
cos em diversas especialidades, 
exames diagnósticos de alta com-
plexidade, entre elas a de resso-
nância magnética e tomografia.

A superintendente Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques elo-
giou a estrutura do consórcio e os 
serviços que são disponibilizados 
aos municípios. Ressaltou a impor-

LUIZ MONTES

DIVULGAÇÃO 

Norte de Minas teve mais quatro óbitos por 
Covid-19

GIrlENo alENCar

A Associação dos Bares e Res-
taurantes do Norte de Minas 
(Abrasel) solicitou ao prefeito 
Humberto Souto a flexibilização 
das medidas restritivas em Montes 
Claros e que sejam permitidos o 
funcionamento desses locais até a 
meia-noite, além de até 10 pesso-
as em cada mesa. O argumento é 
que a vacinação contra a Covid-19 
provocará a derrubada dos casos 
de infestação. O pedido foi pro-
tocolado na quarta-feira. Porém, 
ontem os dirigentes foram sur-
preendidos com Decreto 4165, 
de 21 de janeiro de 2021, que 
prorrogou até o dia 31 de janei-
ro a determinação de no máximo 
dois músicos em shows nos bares 
e restaurantes.

Na correspondência enviada ao 
prefeito Humberto Souto, o presi-
dente da Abrasel Norte de Minas, 
Rodrigo de Paula, explica que: “é 
sabido da dificuldade de conciliar 
o funcionamento pleno das ati-
vidades dos bares e restaurantes, 
com os protocolos de segurança 
de saúde pública neste momento 
de Pandemia que se estende por 
meses, com início no ano de 2020. 
Compreendemos a grande respon-
sabilidade no que tange as decisões 
da Prefeitura Municipal de Montes 

O Norte de Minas apresentou 
mais quatro mortes por causa da Co-
vid-19, nos municípios de Buenópo-
lis, Francisco Sá, Juvenília e Pedras 
de Maria da Cruz. A região alcançou 
a marca de 38.892 casos de Covid-19 
ao todo, sendo 38.244 confirmados 
e 648 óbitos. São 497 casos novos 
em Berizal (1), Bocaiuva (16), Bue-
nópolis (6), Botumirim (4), Coração 
de Jesus (4), Cristália (1), Espinosa 
(14), Francisco Sá (20), Fruta de 
Leite (1), Gameleiras (2), Icaraí de 
Minas (2); Jaíba (2), Japonvar (1), 
Joaquim Felício (40), Juramento (6), 
Lassance (2), Matias Cardoso (1), 
Monte Azul (1), Montes Claros (72), 
Novorizonte (1), Padre Carvalho (4), 
Patis (3), Porteirinha (178), Rio Par-
do de Minas (18), Santa Fé de Minas 
(1), São João do Paraíso (34), Ser-
ranópolis de Minas (1), Taiobeiras 
(47), Vargem Grande do Rio Pardo 
(4), Várzea da Palma (10) e Varzelân-
dia (3). Porteirinha deixou acumular 
os dados e com isto estourou.

As 648 mortes em 74 municípios 
do Norte de Minas foram em Águas 
Vermelhas (1), Bocaiuva (12), Bra-
sília de Minas (5), Buenópolis (6), 
Buritizeiro (12), Capitão Enéas (4), 
Catuti (2), Chapada Gaúcha (1), Cla-
ro dos Poções (3), Conego Marinho 
(1), Coraçao de Jesus (2), Cristália 
(1),  Curral de Dentro (2), Divisa 
Alegre (4), Engenheiro Navarro (1), 

Espinosa (16), Francisco Dumont 
(3), Francisco Sá (10), Fruta de Lei-
te (2), Gameleiras (3); Glaucilândia 
(1), Guaraciama (1), Grão Mogol 
(3), Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), 
Itacambira (2), Itacarambi (6), Jaíba 
(14), Janaúba (33), Januária (15), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joaquim 
Felício (1),  Josenópolis (3), Juve-
nília (3), Lassance (1), Lontra (5), 
Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (4), Mato 
Verde (4), Mirabela (5); Miravânia 
(1), Montalvânia (12), Monte Azul 
(14), Montes Claros (246), Ninheira 
(1), Nova Porteirinha (2), Novori-
zonte (2), Padre Carvalho (3),  Pai 
Pedro (1), Pedras de Maria da Cruz 
(2), Pintópolis (1), Pirapora (25), 
Porteirinha (19), Riachinho (2), Ria-
cho dos Machados (1), Rio Pardo de 
Minas (3), Rubelita (1), Salinas (23), 
Santa Cruz de Salinas (2), Santa Fé 
de Minas (2), Santo Antônio do Reti-
ro (1), São Francisco (18), São João 
da Ponte (13), São João das Misso-
es (1); São João do Paraíso (5), São 
Romão (3), Taiobeiras (12), Ubaí (1), 
Urucuia (3),  Várzea da Palma (14), 
Varzelândia (7) e Verdelândia (2).

Agora são  38.244 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(26), Bocaiuva (707), Bonito de 
Minas (6), Botumirim (44), Brasília 
de Minas (409), Buenópolis (133), 

DIVULGAÇÃO 

Claros, em preservar as vidas e di-
minuir o impacto do contágio na 
nossa cidade e o auxílio às outras 
regiões da Macro Norte. Levando 
em consideração todos estes fatos, 
era esperado o possível impacto do 
repique de contágios das festivida-
des do réveillon passado”.

Informa que: “aguardamos o 
prazo de um mês estipulado pela 
Administração Pública com a fina-
lidade da preservação da saúde e 
diminuição dos riscos de contágio 
na população, principalmente dos 
grupos de risco. Na manhã desta 
terça-feira tivemos a esperada notí-

cia da presença do Governador de 
Minas Gerais, para a entrega do 1º 
lote de vacinas contra a Covid-19 
nesta cidade, e com muita res-
ponsabilidade, compreendemos 
que os avanços nas flexibilizações 
devem ser de forma gradual e se-
gura. Baseando-se nessa premissa 

A escultura

viemos respeitosamente de forma 
consciente, solicitar ao Sr. Pre-
feito, a possibilidade de atender 
aos pleitos da categoria de bares 
e restaurantes para que de forma 
conjunta e consciente possamos 
avançar em medidas que venham 
minimizar o impacto econômico 
desfavorável ao setor, possibili-
tando o aumento de público nos 
estabelecimentos de até 10  pesso-
as por mesa, bem como a flexibi-
lização de horário até às 24 horas 
todos os dias da semana”.

Conclui que “a flexibilização de 
horário padrão, auxilia na logísti-
ca de funcionamento e fechamen-
to de contas, além de mais tempo 
para o desenvolvimento das ativi-
dades do setor. O número de 10 
pessoas por mesa visa atender às 
comemorações familiares e em-
presariais que são grande deman-
da dos bares e restaurantes. Mister 
se faz ressaltar, que o deferimento 
desses pleitos tem como intuito o 
pleno funcionamento das ativida-
des em parceria com a Prefeitura 
Municipal de Montes Claros no 
combate ao contágio do Covid-19, 
além de emplacar a campanha 
da “Flexibilização Gradual com 
Responsabilidade”, bem como 
campanha específica de apoio e 
incentivo à vacinação na cidade de 
Montes Claros”. (Ga)

Buritizeiro (474), Campo Azul (52), 
Capitão Enéas (210), Catuti (55), 
Chapada Gaúcha (109); Claro dos 
Poções (145), Conego Marinho (60), 
Coração de Jesus (238), Cristália 
(65), Curral de Dentro (188), Divisa 
Alegre (143), Engenheiro Navarro 
(35), Espinosa (482), Francisco Du-
mont (29), Francisco Sá (416), Fru-
ta de Leite (38), Gameleiras (175), 
Glaucilândia (35), Grão Mogol 
(148), Guaraciama (15), Ibiaí (47), 
Ibiracatu (60), Icaraí de Minas (125), 
Indaiabira (106), Itacambira (9), Ita-
carambi (273), Jaíba (697), Janaúba 
(2.162), Januária (564), Japonvar 

(102), Jequitaí (81), Joaquim Felício 
(65), Josenópolis (327), Juramento 
(37); Juvenília (160), Lagoa dos Pa-
tos (25), Lassance (75), Lontra (84) e 
Luislândia (77).

Tem ainda Mamonas (39), Manga 
(384), Matias Cardoso (89), Mato 
Verde (260), Mirabela (180), Mira-
vânia (5), Montalvânia (377), Monte 
Azul (669), Montes Claros (15.846),  
Montezuma (94), Ninheira (89), 
Nova Porteirinha (74), Novorizon-
te (44), Olhos D’Água (21), Padre 
Carvalho (111), Pai Pedro (40), Patis 
(89), Pedras de Maria da Cruz (127), 
Pintópolis (21), Pirapora (2121), 

Ponto Chique (61), Porteirinha 
(812), Riachinho (173), Riacho dos 
Machados (92), Rio Pardo de Minas 
(332), Rubelita (46), Salinas (1.195), 
Santa Cruz de Salinas (20), Santa Fé 
de Minas (209), Santo Antônio do 
Retiro (84), São Francisco (516), São 
João da Lagoa (40), São João da Pon-
te (270), São João das Missões (109),  
São João do Pacuí (7); São João do 
Paraíso (568). São Romão (93), Ser-
ranopolis de Minas (56), Taiobei-
ras (934), Ubaí (98), Urucuia (85), 
Vargem Grande do Rio Pardo (61), 
Várzea da Palma (1073), Varzelândia 
(243) e Verdelândia (85). (Ga)

tância desta parceria, destacando o 
CIMAMS como referencial para as 
regiões do Norte de Minas e Jequi-
tinhonha. “Esta parceria é positiva, 

pois contribuirá para que a saúde 
da região se torne cada vez melhor 
e de mais fácil acesso. Por isso, a 
SRS, regional Montes Claros, que 

compreende 54 municípios da sua 
área de atuação, está à disposição 
no que for preciso”, finalizou. (AR-
TUR JUNIOR)
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PC prende suspeitos 
de tentativa e de 
homicídio em Janaúba

A Polícia Civil prendeu 
em flagrante um homem que 
teria deixado um cão amar-
rado para morrer. O crime 
ocorreu na região Central 
do Estado. Após ser ouvido 
na delegacia, o suspeito foi 
autuado por maus-tratos 
qualificado e imediatamente 
encaminhado ao sistema pri-
sional.

A delegada responsável 
pelo caso, Ligia Mantovani, 
ressaltou, em matéria di-
vulgada pela PC, que já foi 
representada também pela 
prisão preventiva do inves-
tigado. “Vale lembrar que, 
em 29 de setembro de 2020, 
houve uma inovação legis-

lativa que tornou possível a 
prisão em flagrante de quem 
comete o crime de maus-tra-
tos contra cães e gatos, ten-
do a pena aumentado para 
até cinco anos de reclusão”, 
pontua.

O animal foi resgatado 
extremamente fraco, com 
carrapatos e pulgas, além de 
ter os dentes quebrados e 
podres, em razão da falta de 
cuidados veterinários, e com 
feridas e secreções pelo cor-
po. De acordo com a equipe, 
o cão apresentava mau chei-
ro semelhante a corpo em 
decomposição.

As investigações tiveram 
início após denúncia anô-

nima. A equipe de investi-
gadores compareceu na re-
sidência do suspeito, onde 
constataram que o cão havia 
sido amarrado junto ao chi-
queiro da propriedade, sem 
água, sob sol e sem ração.

Na delegacia, o preso afir-
mou que ouvia o cão chorar 
e gemer, mas que não fez 
nada para auxiliar. O animal 
está sob os cuidados de um 
tutor provisório.

“A Polícia Civil não com-
pactua com a prática de cri-
mes em desfavor de animais 
e está atenta às denúncias 
para atuar imediatamente na 
salvaguarda dos mesmos”, 
finalizou a delegada.

A Polícia Civil prendeu dois ho-
mens investigados pelos crimes de 
tentativa e de homicídio. Eles são 

alvo de inquéritos distintos. Um 
dos mandados de prisão preven-
tiva foi cumprido nessa sexta-feira 

(22), contra um rapaz de 22 anos, 
suspeito de um assassinato no dia 
oito de agosto do ano passado. Se-
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Preso em flagrante homem que 
deixou cão amarrado para morrer

Na tarde da última quinta-feira 
(21), um homem de 24 e a com-
panheira dele de 20, foram presos 
por tráfico de drogas, dentro de 
um ônibus de transporte intermu-
nicipal, que saiu de Uberlândia, no 

Triângulo Mineiro, para Pirapora, 
no Norte de Minas. De acordo com 
a Polícia Militar, após denúncia anô-
nima de que os passageiros esta-
riam transportando entorpecentes, 
o veículo foi interceptado.

Durante buscas, os militares 
encontraram na mochila do casal, 
uma pistola, munições, dois table-
tes grandes de crack; e a quantia de 
R$ 90,00.

Aos policiais, o homem confes-

sou ser o proprietário da droga e 
autorizou buscas residência dele, 
localizada no Bairro São João Ba-
tista, em Pirapora, local que fun-
cionaria como ponto de venda dos 
entorpecentes.

No imóvel, os militares apre-
enderam um tablete de maconha, 
que estava escondido dentro de um 
saco de ração; uma porção de crack 
localizada sobre o telhado; uma ba-
lança e a quantia de R$ 662,00 em 

dinheiro trocado, que estava dentro 
do quarto do autor.

O casal foi preso e conduzido 
para a Delegacia de Polícia Civil, 
juntamente com todo o material 
apreendido.

Casal é preso transportando drogas 
para Pirapora

PM encontra drogas enterradas em 
plantação de mamona em Janaúba

A Polícia Militar apre-
endeu várias porções 
de maconha, pedras de 
crack e dinheiro, nessa 
sexta-feira (22), Janaúba 
(MG). A maior parte das 
drogas estava enterrada 
em uma plantação de 
mamonas e dentro de 
tijolos em um muro. Os 
policiais do Tático Mó-
vel foram até uma casa 
na rua Beira Rio, no Ga-
meleiras, após recebe-
rem informações do se-
tor de inteligência sobre 
um homem de 26 anos 
estava traficando drogas 

em sua residência.
Segundo a PM, du-

rante a busca pessoal, 
foram encontradas três 
buchas de maconha e 
R$ 20 com ele.

Como havia informa-
ções de que o homem 
foi visto várias vezes 
às margens do rio, na 
plantação de mamonas, 
foram feitas buscas no 
local.

A PM informou que 
ele assumiu ser o dono 
dos entorpecentes apre-
endidos. O preso foi 
levado para a delegacia. 

 dEParTaMENTo dE TrÂNSITo dE MINaS GEraIS - dETraN/MG
EdITal dE lEIlÃo Nº 02399/2021 - SUCaTaS  

o ESTado dE MINaS GEraIS, pelo Departamento de Trânsito de Minas Gerais - dETraN/
MG, órgão integrante da estrutura orgânica da Polícia Civil de Minas Gerais, em conformidade com o 
disposto no art. 22, inciso I, e art. 328, Caput, §§ 14 e 15, da Lei Federal Nº 9.503, de 23 de setembro 
de 1997 (Código de Trânsito Brasileiro); e consoante com a Resolução do Conselho Nacional de 
Trânsito Nº 623, de 06 de setembro de 2016, torna público que realizará lEIlÃo, recebendo o Nº 
02399/2021 - SUCaTaS, de veículos apreendidos por infração de trânsito, presidido pelo Leiloeiros 
Administrativos WIllIaM CESar IrENo e THIaGo SPINola GoNÇalVES, descritos na Porta-
ria/Resolução n° 7535, de 5 de Julho de 2013 e Portaria nº2.093, de 03 de dezembro de 2020, que 
conduzirão a hasta pública, assistida pela Comissão de Leilão da 8ª CIrETraN/11º dEParTaMEN-
To dE PolÍCIa CIVIl/1ª dElEGaCIa rEGIoNal dE PolÍCIa CIVIl dE MoNTES ClaroS, 
instituída pela Portaria  Nº 424, publicada no Diário Oficial do Estado de Minas Gerais em 30 de Ju-
nho de 2017, sendo o evento regido pelas normas gerais da Lei Federal Nº 8.666/93 e suas alterações 
posteriores, no que couberem, para alienação, pela melhor oferta individual de cada bem, no estado 
em que se encontram, dos lotes de veículos apreendidos e recolhidos nos pátios credenciados e ou 
vinculados ao DETRAN/MG, de acordo com as regras e disposições deste ato convocatório.

o lEIlÃo será realizado no ESPaÇo oaB EVENToS, situado(a) na rua Walter Ferreira Bar-
reto, 154 - local de Eventos - Bairro Ibituruna, Montes Claros - MG, no(s) dia(s) 05 de Março 
de 2021, com início dos trabalhos marcados para as 09:00 horas, conforme disposto abaixo:

I – no dia 5 de Março de 2021, será(ão) colocado(s) a venda e  o(s) veículo(s) recolhido(s) 
no pátio denominado MoC PÁTIo dE VErÍCUloS lTda - EPP, compreendendo os lotes de 
número 1 ao de número 339; 

a VISITa ao pátio Para INSPEÇÃo VISUal dos veículos poderá ser feita pelos interessados 
no(s) dia(s) 01 a 04 de Março de 2021, no horário de 09:00 às 17:00 horas, em seu respectivo 
endereço, a saber:

I – MoC PaTIo - Sao JoSE, situado no(a) avenida atlantica, nº 44, Bairro São José, 
Montes Claros-MG; 

O inteiro teor deste leilão poderá ser obtido nos sites: www.iof.mg.gov.br e www.detran.
mg.gov.br ou na Comissão de Leilão da 8ª CIrETraN/11ºdEParTaMENTo dE PolÍCIa CI-
VIl/1ªdElEGaCIa rEGIoNal dE PolÍCIa CIVIl dE MoNTES ClaroS/MG, situada na UaI 
(UNIdadE dE aTENdIMENTo INTEGrado), avenida João XXIII, nº 585, Bairro Edgar Pe-
reira, Montes Claros/MG, em dias úteis, no horário de 08:30 às 12:00 horas e de 14:00 às 
17:00 horas.

Montes Claros, 21 de Janeiro de 2021.

daNIlo SaNToS FErraZ
delegado de Polícia Civil Nível Especial

Presidente da Comissão de leilão
8ª CIrETraN

gundo a polícia, o crime ocorreu 
no bairro Rio Novo e a vítima, de 
31 anos, foi atingida por vários ti-
ros.

Ainda de acordo com as infor-
mações divulgadas, o homem esta-
va com uma arma junto ao corpo 
quando foi preso. A pistola, com 
numeração raspada, é oriunda da 
polícia de São Paulo. Além do man-
dado, ele foi preso em flagrante por 
porte ilegal de arma.

A Polícia Civil também cumpriu 
um mandado de prisão temporária 
contra um investigado por tentar 
matar um homem em um bar na 
avenida Edilson Brandão Guima-
rães, no dia 11 de outubro de 2020. 

As investigações apontam que ele 
fez mais de 10 disparos contra a ví-
tima, que se escondeu embaixo de 
um carro e não foi ferida.

Para a polícia, “a quantidade 
de disparos comprova a clara in-
tenção do suspeito em executar a 
vítima naquele momento”. “Este é 

mais um trabalho da Polícia Civil, 
reafirmando o seu compromisso 
com a sociedade gorutubana, de-
monstrando que os crimes contra 
a vida serão coibidos e não pros-
perarão na Serra Geral”, afirma a 
Polícia Civil em nota divulgada à 
imprensa.

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO
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As intervenções nos reserva-
tórios de água nos municípios já 
têm gerado benefícios a mais de 2 
mil pessoas que moram em áreas 
rurais do Norte mineiro. É o caso 
do produtor rural Antônio Pereira 
Santana, de 70 anos, morador da 
comunidade São Sebastião, em 
Monte Azul. Ele contou que a re-
gião, historicamente, sofre com os 
períodos de estiagem e com a in-
disponibilidade hídrica. Segundo 
ele, a água dos poços é utilizada 
na irrigação de plantas e em alguns 
usos domésticos como lavagem de 
roupas e limpeza de imóveis.

A melhoria também foi notada 
pelo trabalhador rural Valdemir 
Francisco de Souza, de 52 anos, da 
comunidade Novo Riacho Quente, 
em Mato Verde. Morador do local 
há seis anos, ele conta que o poço 
da comunidade ainda não havia 
passado por testes de vazão e eta-

pas de limpeza. “Desde que moro 
aqui não tinha passado por um pro-
cesso de limpeza assim. Agora que 
foi feita a drenagem e desobstrução 
a água está em pressão maior e isso 
auxilia em nossas demandas na co-
munidade. Em alguns momentos 
era preciso andar cerca de 6 km 
para buscar água em uma fazenda”, 
comemora Valdemir.

O coordenador do Programa 
Água Doce em Minas, o capitão 
José Ocimar de Andrade, da Polícia 
Militar de Minas Gerais, explicou 
que as atividades realizadas na eta-
pa do teste de vazão e desobstrução 
vão direcionar o trabalho a ser feito 
nas próximas etapas do programa, 
identificando qual sistema de des-
salinização é característico para 
cada poço. Também será necessário 
realizar filtragem ou outro tipo de 
interferência no poço. O militar 
ainda ressaltou que o parecer dos 

laboratórios sobre as análises das 
águas para as próximas etapas do 
programa levará em consideração 
a vazão, a quantidade de ferro en-
contrada nas amostras, além de 
verificar se a água do poço é salina 
ou salobra.

“Outro diferencial do Progra-
ma Água Doce é que será feita, 
também, a aferição bacteriológica 
da qualidade das águas utilizadas 
para consumo humano em 20% 
das casas de todas as 138 comuni-
dades que receberão os testes de 
vazão”, destaca. Em Minas, a gestão 
do Programa Água Doce é feita por 
meio de um Acordo de Cooperação 
Técnica assinado pela Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável de Minas 
(Semad), que coordena o projeto; 
o Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (Igam), Gabinete Militar do 
Governador por meio da Coorde-

Água Doce faz testes de vazão em 
poços no Norte de Minas

GIrlENo alENCar

O  Programa Água Doce ini-
ciou a limpeza para desobstru-
ção e testes de vazão em poços 
artesianos nos municípios de Es-
pinosa, Mato Verde, Monte Azul, 
Porteirinha e Rubelita. Na última 
segunda-feira os trabalhos foram 
iniciados em seis poços de comu-
nidades de Mato Verde. Já foram 
concluídos os testes de vazão e 
a desobstrução em quatro poços 
de comunidades da zona rural de 
Espinosa e cinco poços em Monte 
Azul e, anteriormente, a equipe já 
havia concluído análises em três 
reservatórios de Rubelita e sete 
em Porteirinha. Todos os muni-
cípios estão localizados no Norte 
de Minas, região do Estado em 
que é desenvolvido o PAD. A ex-
pectativa é de que até o início da 

próxima semana os trabalhos já 
estejam concluídos em Mato Ver-
de, quando os 25 poços estarão 
com o trabalho concluído.

O Programa Água Doce é viabi-
lizado por meio de um convênio 
firmado entre os governos Fede-
ral e Estadual e visa à implemen-
tação de tecnologias alternativas 
para atender, prioritariamente, as 
populações de baixa renda do se-
miárido brasileiro. Nessas regiões, 
cerca de 70% dos poços apresen-
tam águas salobras ou salinas, e 
a água subterrânea, muitas vezes, 
é a única fonte disponível para as 
comunidades. Durante a etapa de 
desobstrução e teste de vazão dos 
poços, a empresa licitada para a 
execução dos serviços realiza uma 
limpeza física e química do poço. 
São retirados materiais que atra-
palham o funcionamento ideal do 
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Mais de 2 mil pessoas serão beneficiadas com 
a iniciativa 

poço e reduzem a qualidade da 
água.

Também são dimensionadas 
as membranas, canos e potência 
da bomba a ser utilizada no poço. 
Após esta limpeza são realizados, 
em 12 horas, os procedimentos 
dos testes de vazão com bombea-
mento de água e aferição das va-
zões, além das medições de qua-
lidade da água e, por fim, a coleta 
de amostras. O trabalho no poço, 
nesta etapa, é finalizado com a re-
cuperação da base do reservatório 
e do tubo de saída de água e a im-
plantação de uma tampa de alumí-
nio, deixando o poço em perfeitas 
condições de uso à população. 
Posteriormente, as amostras de 
água coletadas são encaminhadas 
a laboratório para realização de 
análise físico/química em 54 subs-
tâncias e microbiológica.

nadoria Estadual de Defesa Civil 
(GMG/Cedec), Polícia Militar de Mi-
nas Gerais (PMMG), Empresa de As-
sistência Técnica e Extensão Rural 
do Estado de Minas Gerais (Emater) 
e o Instituto de Desenvolvimen-
to do Norte e Nordeste de Minas 
Gerais (Idene). O programa conta 
ainda com um Núcleo de Gestão 
Estadual para validação das ações 
executadas, com a composição dos 
órgãos citados acima junto à Copa-
sa, Copanor e CEMIG.

O convênio firmado entre o Go-
verno de Minas e o Governo Fede-
ral para execução do programa foi 
assinado em 2012, mas as ações 
acabaram não sendo realizadas, 
tendo sido retomadas na gestão do 
governador Romeu Zema. O con-
vênio prevê um aporte de R$ 20 
milhões para implantação completa 
do programa no Estado.

Em agosto de 2020 foi contrata-

da uma empresa para realização dos 
diagnósticos socioambientais, além 
de análises ambientais, químicas, 
geológicas e econômicas, e a con-
fecção de 69 Projetos Executivos. 
Estas ações estão sendo executadas 
pela EDS Energia e Desenvolvimen-
to Sustentável Ltda, que venceu o 
processo licitatório para executar 
parte do programa em Minas.

recuperação de poços
O recurso ainda será utilizado 

na recuperação de poços e constru-
ção de estações de dessalinização 
da água, tornando-a apta ao consu-
mo humano, além da realização do 
monitoramento e manutenção das 
estações com a realização de visi-
tas técnicas quatro vezes por ano. 
Durante o programa ainda está pre-
vista a capacitação de membros das 
comunidades rurais para a opera-
ção do sistema de dessalinização. O 

subsecretário de Gestão Ambiental 
e Saneamento da Secretaria de Esta-
do de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável de Minas Gerais, 
Rodrigo Franco, comemorou os 
avanços já obtidos pelo programa 
no Estado.

“O Programa Água Doce já faz a 
diferença em comunidades rurais 
do semiárido mineiro, ao realizar 
a limpeza, desobstrução e análises 
físico-químicas da água dos poços, 
e devolvendo o poço em melhores 
condições à comunidade”, avalia. 
Rodrigo ainda ressalta que, com a 
finalização dos diagnósticos e os 
testes de vazão, a expectativa é al-
cançar as 279 comunidades “propi-
ciando água de boa qualidade para 
consumo humano e atendendo, 
prioritariamente, às populações 
rurais de baixa renda, que atendem 
aos requisitos do PAD”, acrescenta. 
(GA)

 EdITal dE PUBlICaÇÃo Para aSSEMBlEIa GEral ordI-
NÁrIa dE ElEIÇÃo da TErCEIra dIrETorIa EXECUTIVa E 

CoNSElHo FISCal da aSSoCIaÇÃo doS ProPrIETÁrIoS dE 
CHÁCaraS da ESTÂNCIa BEla VISTa, a SEr rEalIZada EM 14 

dE MarÇo dE 2021. 

O Presidente da ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS DE CHÁCARAS DA ES-
TÂNCIA BELA VISTA, no uso das atribuições que lhe confere o Estatuto Social em 
seu artigo 36, FAZ SABER e convoca todos os associados a participarem da ASSEM-
BLEIA GERAL ORDINÁRIA PARA A ELEIÇÃO DA TERCEIRA DIRETORIA DA ASSO-
CIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS DE CHÁCARAS DA ESTÂNCIA BELA VISTA, a ser 
realizada no dia 14 de março de 2021, no Salão de Festas do Condomínio Estância 
Bela Vista,na BR 365, Km 13, Riacho do Meio, Zona Rural de Montes Claros-MG, 
com inicio às 09h30min, com a presença de 50% + 1 dos associados, e às 10h, 
em segunda convocação, com qualquer número de presentes, para deliberação da 
ELEIÇÃO E POSSE DA TERCEIRA DIRETORIA EXECUTIVA E RESPECTIVO CONSE-
LHO FISCAL, para o biênio 2021/2023. FAZ SABER ainda, que quem tem interesse 
em concorrer à Diretoria, deverá formar chapa, composta do presidente, vice presi-
dente, secretário, vice secretário, diretor financeiro, vice diretor financeiro, 3 (tres) 
titulares do Conselho Fiscal e 3(três) suplentes, devidamente associados e quites 
com as contribuições associativas. A chapa concorrente deverá ser apresentada, até 
o dia 03.03.2021, à Comissão Eleitoral, composta por Eliane Rodrigues da Silva 
Santos, Welton Gonçalves Oliveira Pereira, Francisco Cruz Sampaio e Rosalina Fer-
reira Morais, conforme consta do Edital Convocação de Registro de Chapas, afixado 
na portaria do Condomínio  Estância Bela Vista. 

Montes Claros 21 de janeiro de 2021 

Roberto Pilade Gambassi 
Presidente

Amams e Receita Federal capacitam servidores 
do posto de atendimento

A Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(AMAMS) e a Delegacia da Receita 
Federal do Norte de Minas reali-
zarão no próximo dia 28 de janei-
ro, quarta-feira, uma capacitação 
dos servidores municipais que 
atuarão no Posto Municipal de 
Atendimento Virtual, para aten-
der as demandas da população 
em assuntos da Receita Federal. 

O evento será no auditório 
da AMAMS, quando o delegado 
Filipe Florence Araújo orientará 
sobre como funcionará esse ser-
viço. Até agora o município de 
Espinosa inaugurou seu PAV, no 
dia 21 de dezembro. Estão pro-
gramadas a instalação das unida-
des em Coração de Jesus, Ibiaí, 
Jaiba, Janaúba, Luislândia, Mato 
Verde, Monte Azul, Padre Carva-

lho, Ponto Chique, Salinas e São 
Francisco.

Com a criação desse PAV, a po-
pulação das cidades não precisa-
rá se deslocar até Montes Claros 
para resolver as suas demandas 
com a Receita Federal, como no 
caso de regularização do CPF, 
emissão de certidões negativas 
e outros serviços. O presidente 
da AMAMS, José Nilson Bispo 
de Sá explica que a AMAMS está 
articulando com a Gerência Re-
gional do INSS que nesse mesmo 
PAV da Receita Federal possa ser 
atendidos os casos do órgão. “Na 
verdade, as Prefeituras estarão 
encurtando a distancia entre os 
órgãos públicos e a população, 
evitando que tenham de se des-
locar até Montes Claros. O Posto 

Municipal receberá toda demanda 
e encaminhará a Montes Claros”.

O delegado Filipe Florence 
explica a Secretaria Especial da 
Receita Federal do Brasil vem evo-
luindo em sua capacidade de so-
lucionar necessidades dos contri-
buintes por meio do atendimento 
a distância, especialmente por 
meio da Internet e sua rede de 
tecnologia segura e rápida. Nos 
últimos anos ocorreu decréscimo 
no número de atendimentos pre-
senciais, decorrente da migração 
para o atendimento eletrônico, 
bem como o menor número de 
unidades de atendimento presen-
cial demonstrou a necessidade de 
alterar o atual modelo de estrutu-
ra organizacional de unidades de 
atendimento. Esse contexto, alia-
do a uma perspectiva de restrição 
orçamentária e humana, fortale-
ceu a oportunidade de utilização 
de arranjos mais leves, menos 
custosos e com ênfase no atendi-

mento à distância, com diversos 
serviços podendo ser realizados 
por meios eletrônicos.

Neste cenário, a Superinten-
dência Regional da 6ª Região 
Fiscal (SRRF06) iniciou estudos 
visando à concepção de um novo 
tipo de atendimento, que mes-
classe as características do Atendi-
mento a Distância com o Presen-
cial. Baseado em uma experiência 
implementada na jurisdição da 
DRF Sete Lagoas, o Projeto do 
Ponto de Atendimento Virtual 
– PAV, teve seu primeiro estudo 
finalizado no primeiro semestre 
de 2019. Desde então a iniciativa 
se desenvolveu, se aperfeiçoou e 
foi implementada, após análise da 
Disit06 e da PFN-MG, em vários 
municípios de Minas Gerais. Tal 
estrutura consiste em estabelecer 
um ambiente de atendimento no 
espaço físico das entidades par-
ceiras.

O projeto preconiza, por um 

lado, a plena utilização pelos 
parceiros dos recursos oferecidos 
pela RFB na internet; por outro, o 
envio para Equipes de Retaguarda 
da RFB, por meio de processos 
eletrônicos ou dossiês digitais, 
dos documentos e solicitações re-
cepcionadas. O Ponto Atendimen-
to Virtual é o modo de garantir 
a prestação dos serviços da RFB 
nas diversas localidades do País, 
ampliando sobremaneira a capila-
ridade de atendimento do órgão, 
bem como aprofundar o diálogo e 
as parcerias com outros entes fe-
derados e organizações represen-
tativas da sociedade. Este Refe-
rencial busca orientar os gestores 
da Receita Federal na implantação 
de Ponto de Atendimento Virtual, 
desde as tratativas iniciais com 
entes parceiros, definição de 
pessoal, estrutura tecnológica e 
treinamento, com a finalidade de 
estabelecer uma padronização na-
cional dos procedimentos. (Ga)

Filipe Florence na reunião 
em Espinosa
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Pele oleosa, não mais! Itens 
fundamentais para incluir em seu 
skincare

Hidratação, nutrição e mais opções para 
cuidar do seu cabelo cacheado

A pele oleosa é recorrente entre 
as brasileiras e, com as temperaturas 
mais altas, essa tendência se eviden-
cia ainda mais. Por isso, se fazem ne-
cessários alguns cuidados e, é claro, 
o uso de produtos adequados. 

1 - HIDRATANTE FACIAL EFEITO 
MATTE UNIFORM&MATTE

Por muito tempo, houve o mito 
de que a pele oleosa não precisava 
de hidratação. No entanto, esse é um 
passo indispensável. O hidratante fa-
cial Uniform & Matte, da Garnier, tem 
proteção solar FPS 30, vitamina em 
sua composição, atuando também 
para reduzir marquinhas de expres-
são. A linha garante até 12 horas de 
efeito matte. 

2 - PROTETOR SOLAR FACIAL 
COM TOQUE SECO FPS 30

Você sabe como cuidar do ca-
belo cacheado? Para ficar com os 
cachos ainda mais bonitos, vale 
investir em produtos específicos 
para o seu tipo de fio, que ajudam 
a hidratar, nutrir e definir, além de 
dar mais volume e movimento! 

1 - CREME PARA PENTEAR 
MODELADOR DE CACHOS, SOUL 
POWER

O creme para pentear é um 
produto essencial para as ca-
cheadas que querem manter a 
definição dos fios por mais tem-
po. Nesse caso, a nossa dica é o 
Modelador de Cachos, da Soul 
Power, que tem colágeno vegetal 
e manteiga de karité na compo-
sição. Esses ingredientes retém a 
hidratação dos cachos e ainda dão 
movimento para os fios.

2 - PHYTOMANGA CC CREAM, 
WIDI CARE

Precisa de um reforço nos cui-
dados com os cachos? A gente in-
dica a PhytoManga, a máscara ul-
tranutritiva da Widi Care, que tem 
o poder de reparar a fibra capilar 
por inteiro e fazer uma hidratação 
profunda. Outra vantagem é que 
o tratamento pode ser feito diaria-
mente e ainda previne o envelhe-
cimento precoce das madeixas.

3 - SOLUÇÃO HIDRATANTE 

PARA CABELOS, BEPANTOL DER-
MA

Essa é para as cacheadas que 
amam uma misturinha! A solução 
hidratante, de Bepantol Derma, 
potencializa a hidratação dos fios 
se você adicionar algumas goti-
nhas do produto na sua máscara 
concentrada preferida. Você tam-
bém pode aplicar a solução dire-
tamente nos cabelos, para aprovei-
tar os benefícios.

4 - ÓLEO CAPILAR UNIDAS PE-
LOS CACHOS, PANTENE

O óleo de coco é um dos que-
ridinhos na hora de cuidar dos 
cabelos cacheados e esse ingre-
diente também está presente no 

óleo capilar da Pantene, além de 
vitaminas e antioxidantes. Vale o 
investimento porque ele não só 
hidrata e protege os cachos, como 
também evita o frizz provocado 
pelo ressecamento.

5 - CREME DE PENTEAR MEU 
CACHO MEU CRUSH, INOAR

Se o seu cabelo cacheado é o 
seu crush e você faz questão de 
cuidar bem dele, esse creme para 
pentear da Inoar é o produto per-
feito. Ele hidrata, define os cachos 
e potencializa todo o brilho das 
suas madeixas. Vale lembrar ainda 
que o produto é vegano e sua fór-
mula é leve, para rápido enxágue e 
menos desperdício.

O Protetor Solar Expertise Facial 
FPS 30, da L’Oréal Paris, é indicado 
para uso diário: ele reduz o brilho 
causado pela oleosidade e, graças à 
sua textura de gel-creme, é rapida-
mente absorvido, sem aquele efeito 
melado que muitas vezes incomo-
da.

3 - MÁSCARA FACIAL DE ME-
LALEUCA

A Máscara Facial Fresh Tea Tree, 
da Native , combina praticidade - 
por ser em lenço - e cuidado! Em 
sua formulação, tem argila branca, 
conhecida como Kaolin, capaz de 
absorver a oleosidade da pele sem 
desidratá-la. Outro componente é 
o óleo de Melaleuca, que ajuda na 
desobstrução dos poros, por sua 
ação secativa, e na uniformidade 
da pele.

4 - GEL DE LIMPEZA ACNE 
PROOFING

Com alta concentração de ácido 
salicílico, o Gel de Limpeza Acne 
Proofing, da Neutrogena, atua na 
prevenção a acne e também no tra-
tamento de marcas deixadas por es-
pinhas antigas. Ele é oil-free e pode 
ser usado todos os dias.

5 - MÁSCARA DETOX ESFO-
LIANTE DE ARGILA PURA

A Máscara Facial Esfoliante 
de Argila Pura, da L’oréal Paris, é 
perfeita para aquele dia que você 
tem uns minutinhos de sobra para 
cuidar com afinco do skincare. Fei-
ta a partir de três diferentes tipos 
de argilas puras, ele contém ainda 
extrato de algas vermelhas, com 
propriedades renovadoras e sua-
vizantes.

RESUMO DE Novelas
Penélope mente para Beto 
sobre o apartamento em 
que mora com as amigas. 
Bruna coloca a família de 
Giovanni contra ele, dizen-
do a Francesca que o filho 

se aliou a Aparício. Murilo pensa que Afonso está viajando e 
se prontifica a ajudar Carol. Bruna descobre que Giovanni 
contou para Camila que ela foi sua namorada e deduz que 
a moça mentiu para ela. Fedora sugere que Leozinho seduza 
Safira para conseguir seu apoio na candidatura à presidência 
do Grand Bazzar. Rebeca se irrita com o sucesso que Aparício 
faz com Penélope e Leonora. Dinalda encontra a carteira de 
Aparício e descobre que ele é o presidente do Grand Bazzar.

Rubinho se emociona com 
o presente de Bibi. Caio 
confidencia a Selma que 
a polícia está pronta para 
invadir a comunidade do-
minada por Rubinho. Sel-

ma questiona Caio sobre Bibi. Simone confronta Dita sobre 
acobertar as atitudes de Silvana. Ritinha despista as descon-
fianças de Zu. Ruy e Zeca se lembram da profecia do índio. 
Cibele briga com Ruy por causa de Ivana. Ruy revela a Dantas 
que Cibele fez um exame de DNA em Ruyzinho sem o seu 
consentimento. Rubinho se insinua para Carine e presenteia 
Bibi. Garcia pede a Aurora que não apresente Rubinho a El-
vira. Jeiza descobre que Zeca e Ritinha se beijaram.

Ester se propõe a en-
contrar uma prova con-
creta de que Dionísio 
é Klaus Wagner. Isabel 
avisa a Dom Rafael que 
Gonzalo foi morto. Qui-

rino e William dão abrigo a Nicole. Ester e Cristal se 
entendem. A mando de Dionísio, Castro entrega o 
dinheiro para Hélio e o informa que precisa sair do 
país sem ser visto. Candinho descobre que Dionísio 
sempre soube que era seu pai. Cassiano resolve criar 
uma armadilha para Hélio. Amaralina consegue pegar 
o documento de Hélio para Duque. Dom Rafael pro-
cura Cassiano.

Junior indica Carol 
para ser diretora do or-
fanato, mas José Ricardo 
diz que não acha uma 
boa ideia. Cris descobre 
que haverá um novo 

show de Tomás Ferraz, o primeiro na linha sertane-
jo universitário. Beto pede para Tobias, que finge ser 
Tomás Ferraz, ir ao orfanato antes do show para can-
tar uma música. Tomás diz que não irá, mas seu novo 
empresário gosta da ideia e acha que isso pode servir 
de marketing para o cantor. Valentina diz para Miguel 
que além de Mili, Bia também pode ser filha dele com 
Gabriela.
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Câmara de Vereadores Outorga 
Título de Cidadão Honorário a Dom 
Dorival de Souza Barreto Júnior

Atlético oferece R$ 2,4 milhões em 
tentativa de acordo com Elias na Justiça

DIVULGAÇÃO
A Câmara de Vereadores apro-

vou no último dia 19 o projeto de 
resolução nº 01/2021 que trata da 
concessão de outorga de título de 
cidadão honorário ao Bispo Dom 
Dorival de Souza Barreto Júnior. 
O projeto, de autoria do Vereador 
Valdecy Contador, foi aprovado 
por aclamação em reunião ordiná-

D
IVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O Atlético fez uma oferta de R$ 
2.415.040,00 para tentar acordo 
judicial com o volante Elias. A pro-
posta, formalizada na tarde dessa 
sexta-feira, será analisada pelo joga-
dor e seus representantes até o dia 9 
de fevereiro, quando está agendada 
uma audiência conciliatória entre as 
partes.

A proposta alvinegra é pagar R$ 
2.300.040,00 diretamente a Elias, em 
12 parcelas de R$ 191.670,00. Ou-
tros R$ 115 mil seriam desembolsa-
dos em honorários aos procuradores 
do jogador, em dez prestações de R$ 
11,5 mil.

A ação que ingressou na Justiça 
do Trabalho em maio de 2020, Elias 
cobra R$ 2.705.719,26 do Atlético. 
O valor se refere a pagamentos não 
efetuados de salários, férias e multa 
rescisória, além de honorários.

Em agosto passado, sentença da 
25ª Vara do Trabalho de Belo Ho-
rizonte determinou que o Atlético 
pagasse R$ 2,9 milhões a Elias, valor 
superior ao pleiteado inicialmente. 
Durante todo o processo, jogador e 
clube negociam um possível acordo 
para que a ação judicial seja retirada.

Em dezembro, nova decisão ju-
dicial determinou que o Atlético pa-
gasse, no prazo de 48 horas, os R$ 
2,9 milhões, sob pena de execução, 
com penhora imediata. O clube con-
seguiu suspender a decisão.

Elias fez 25 gols em 164 partidas 
pelo Atlético e foi campeão mineiro 
em 2017. O volante não teve con-
trato renovado e deixou o clube em 
janeiro de 2020. Depois, defendeu 
o Bahia. Sem sucesso, teve o víncu-
lo rescindido e atualmente está sem 
clube. (Superesportes)

Dom Dorivaldo Barreto 
título de cidadão honorário

de Montes Claros

ria da Câmara Municipal pelos 23 
vereadores.

Um título de Cidadão Hono-
rário é um título honorífico, con-
cedido a pessoas não naturais de 
um município, mas que lá foram 
morar ou desenvolveram sua vida. 
Dom Dorival é natural de Jequié – 
BA e foi acolhido em Montes Cla-
ros no ano de 1987 e por aqui per-
maneceu, durante 34 anos quando 
foi nomeado pelo Papa Francisco 
em novembro 2020, como Bispo 
Titular de “Tindari” e Auxiliar da 
Arquidiocese de São Salvador da 
Bahia. A sua ordenação aconteceu 
no dia 03 de Janeiro de 2021, na 
Igreja Matriz de Nossa Senhora da 
Conceição e São José em Montes 
Claros, onde era pároco.

Dom Dorival, é bacharel em 
Teologia, licenciado em Filosofia, 
mestre em Liturgia pelo Pontifício 
Instituto Litúrgico, de Roma, dou-

tor em Teologia Dogmática pela 
Pontifícia Universidade Gregoria-
na, também de Roma. Além, das 
obrigações litúrgicas, era profes-
sor no Seminário Maior Imaculado 
Coração de Maria, ministrando: 
Práticas Litúrgicas e Latim e na 
Universidade Estadual de Montes 
Claros - Língua e Culturas Latinas.

O Vereador Valdecy Contador 
disse que: “Ser cidadão honorário, 
equipara a pessoa homenageada a 
uma adoção oficial. A pessoa agra-
ciada passa a ser um irmão, um 
conterrâneo, uma pessoa da terra 
natal e essa homenagem a Dom 
Dorival é o reconhecimento da 
cidade de Montes Claros pela sua 
trajetória de vida dedicada à nos-
sa comunidade, por tudo que ele 
fez através do seu trabalho, para 
o desenvolvimento do nosso mu-
nicípio: É um orgulho tê-lo como 
conterrâneo”.

América renova com Matheus Cavichioli, que 
mira grande campanha na Série A

O América renovou o contrato 
de Matheus Cavichioli até dezem-
bro de 2021. Em entrevista ao site 
oficial do clube, o goleiro de 34 
anos comemorou a permanência 
por mais uma temporada no Lanna 
Drumond, onde chegou em agosto 
de 2020 por indicação do técnico 
Lisca, que queria um atleta expe-
riente na posição.

“São vários sentimentos, uma 
satisfação pelo trabalho bem feito e 
gratidão pelo reconhecimento. Fico 
muito feliz e satisfeito por ficar, por 
estar incluso no projeto 2021. O 
América é grande demais e tende a 
crescer ainda mais. Desde que che-
guei ao clube, vi várias coisas que já 
eram boas sendo melhoradas ainda 
mais. Espero, portanto, fazer uma 
temporada no mínimo melhor que 
a anterior. Fico muito grato por per-
manecer”.

O Superesportes já havia infor-

mado em novembro que o vínculo 
de Cavichioli com o Coelho previa 
renovação automática em caso de 
cumprimento de um percentual de 
jogos. O camisa 1 participou de 40 
partidas, todas como titular, e so-
freu apenas 28 gols.

Com grande participação de 
Matheus Cavichioli, o América fez 
história em 2020 ao alcançar pela 
primeira vez a semifinal da Copa 
do Brasil, deixando pelo caminho 
gigantes como Corinthians e In-
ternacional e sendo superado pelo 
Palmeiras. A boa campanha no tor-
neio rendeu premiação de R$17,59 
milhões.

Cavichioli também teve grandes 
atuações na Série B, na qual sofreu 
somente 20 gols em 31 jogos. Com 
ele em campo, foram 17 vitórias, 
dez empates e quatro derrotas. 
Garantido na elite do Campeonato 
Brasileiro, o alviverde é vice-líder 

da segunda divisão, com 69 pontos, 
um a menos que a primeira coloca-
da Chapecoense.

O titular da meta americana se 
encontra atualmente em tratamen-
to de lesão na coxa direita. Quem 
atuou em seu lugar nos empates 
com Botafogo-SP (1 a 1) e Brasil de 
Pelotas (0 a 0) foi Airton, que deve 
estar novamente em campo neste 
sábado, às 16h15, contra o Con-
fiança. O duelo pela 37ª rodada da 
Série B será no estádio Batistão, em 
Aracaju.

De olho nos próximos desa-
fios de 2021, Matheus Cavichioli 
se mostra otimista com relação à 
participação do América na Série 
A. Para ele, o time tem condições 
de permanecer na primeira divisão 
e, quem sabe, almejar uma grande 
campanha.

“O América tem jogado várias 
Séries A nos últimos anos. Então, 

a expectativa é muito boa. Quan-
do vemos o trabalho sendo bem 
desempenhado, seja pelos atletas, 
comissão, departamentos, direção 
e pessoal do apoio, ficamos com a 
certeza de que algo grande espera 
pela gente. Podemos sonhar alto, 
acreditar em uma grande campa-
nha. Em 2020, fomos responsáveis 
por levar o América a uma semifinal 
de Copa do Brasil, então porque 
não sonharmos em brigar forte tam-
bém na Série A”.

Além do goleiro, a diretoria do 
Coelho assegurou as permanên-
cias de jogadores como o lateral
-esquerdo João Paulo, o volante 
Juninho, o meia Alê e os atacan-
tes Ademir e Rodolfo. O técnico 
Lisca também deu sinal verde à 
continuidade de sua passagem no 
Lanna Drumond, mas ainda não 
celebrou a assinatura do novo con-
trato. (Superesportes)
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FRENTE A FRENTE
A VACINA- Realmente ela chegou trazendo espe-

rança, mas existem muitas pessoas que nem vacina-
ram ainda, e, pelo visto, isso vai demorar vários meses 
e já estão aí facilitando em aglomerações. A vacina se 
prolongará durante todo este ano e até mesmo o fa-
moso CARNAVAL DO RIO, foi transferido para o próxi-
mo ano. Esta situação que estamos vivendo, sem poder 
confraternizar com os amigos em festas e recepção 
animadas é realmente muito triste.

EFEITO CORONAVÍRUS- Pesquisadores consul-
tados pelo Conass (Conselho Nacional de Secretários 
de Saúde) estimaram, com base em estatísticas de 
anos anteriores, que de março a novembro o país te-
ria 849.888 mortes em um cenário sem pandemia. O 
número de óbitos registrados no ano passado atingiu 
1.036.940 e foi 24% maior. Foi considerado o período 
de 15 de março – semana em que a 1ª morte por co-
ronavírus foi registrada no Brasil – a 21 de novembro, 
último dado disponível.

MENOS, GENTE, MENOS- Existem políticos que 
estão querendo aparecer demais e isso não é muito 
bom para eles, pois os eleitores enjoam de tantas pro-
messas de obras que nunca são concretizadas. CHEGA 
de “PAPAGAIOS DE PIRATAS”. O governador de São 
Paulo, por exemplo, está “queimando seu filme” não só 
pelas postagens nas redes social, mas principalmente 
pelo seu deslumbramento...

ELEIÇÕES NO PROXIMO ANO- No próximo ano, 
teremos eleições para Presidente da Republica, Sena-
dores, Deputados e Governadores. Enquanto isso, os 
partidos já estão aí, formando seus grupos e os can-
didatos correndo atrás. Até o momento, a reeleição do 
Presidente Bolsonaro está tranquila, apesar do seu jei-
to de governar, o povo não quer que volte a velha polí-
tica que sempre forma corruptos e roubam o dinheiro 
publico. As baixarias continuam e se BOLSONARO for 
reeleito, será um GUERREIRO, pois nunca se viu um 
presidente ser tão perseguido como ele. Mas vamos 
aguardar o próximo ano para ver o que vai dá.

NEGOCIAÇÕES PROSSEGUEM- A Anvisa se reu-
niu nesta quinta-feira com representantes da União 
Química, que deseja produzir a vacina russa Sputnik 
V. A agência frisou a necessidade de testes feitos local-
mente para registro emergencial e disse que precisa 
de mais dados. Uma nova reunião deve ser agendada 
até o final do mês.

cias do País, poderá ocupar UM MINISTERIO. Tomara, 
pois quem ganha é o Brasil... 

RESUMO DA ERA TRUMP, nada a não ser talvez os 
perdões judiciais concedidos a familiares, amigos e sequa-
zes – poderia ser mais emblemático: sua administração 
nunca tratou de nada além dele mesmo. Após quatro anos, 
não resta dúvida que o lema “America First” foi apenas um 
mal disfarçado “Trump First”. Não deixou saudade

ESTOU GOTANDO DE VER o sucesso da dupla LU-
CAS E EDUARDO, com shows no MAPA DE MINAS. Eles 
são netos dos meus inesquecíveis amigos Daul e Carlice 
Rocha Dias. 

PELA 4ª REUNIÃO consecutiva, o Copom (Comitê 
de Política Monetária) manteve a taxa básica de juros, 
a Selic, aos 2% ao ano. A decisão, publicada na ultima 
4ª feira, foi unânime entre os diretores do BC (Banco 
Central). A Selic está em 2% desde agosto de 2020, con-
siderado o nível mais baixo da história.

NA MADRUGADA de ontem, exatamente 05:50, houve 
um tremor de terra aqui em Moc. Eu já estava acordado, 
preparando para ir a Academia e não ouvi nada. Será que 
ouve tremor mesmo?

VAMOS TODOS tomar cuidado, para não ser vitima 
da COVID-19, que continua aumentando. O pior é que o 
PRONTO SOCORRO da SANTA CASA já está lotado, pois 
como sabem, recebem doentes de todas as cidades da 
região, além daqui de Moc.

ENTRE A PANDEMIA e as incertezas na economia 
brasileira, uma coisa é certa: o mercado financeiro se-
guirá abrindo oportunidades de trabalho neste ano.

WELCOME BIDEN, como culminação de 244 anos 
ininterruptos de democracia nos Estados Unidos, a pos-
se do seu 46.º presidente, Joe Biden, foi insolitamente 
austera. Sem as multidões eufóricas, assistida apenas 
pelas autoridades com suas máscaras na escadaria do 
Capitólio e um punhado de convidados na esplanada.

DE BRASÍLIA, me chega a noticia que o SENADOR 
ANTONIO ANASTASIA que é uma das maiores inteligên-

NA FESTA DOS 2 ANOS de MARIA ALICE PAULINO LAGE, 
fotografei ela com sua mamãe a Arquiteta Sterphanie 
Paulino que continua fazendo um senhor sucesso com 
modernos projetos e está aí usando um modelo by Ada 
Trend.

ESTE JORNALISTA emoldurado pelas amigas Ada Cor-
deiro, Ana Amélia Torres, Cynthia Silqueira e Letícia Tu-
rano que também foram a boate abraçar Melissa

E CONTINUANDO relembrando importantes eventos, 
que marcaram a sociedade em 2019, pois no ano passado 
não houve nada que movimentasse o mundo social. Hoje 
vou destacar um encontro fervilhante que aconteceu na 
boate “CASA MAPA” quando a sempre linda Ex Glamour-
Girl Melissa Macedo Simões festejou em grande estilo 
seus 40 anos. Veja ela aí com o esposo Franco Simões e as 
filhas Maria Luisa, Maria Cecília e Maria Thereza.

TODA FAMÍLIA esteve presente com seus pais Tancre-
do e Maria Elcy, sua irmã Larissa e o irmão Leonardo na 
foto com a esposa Maíra Colares.

A ANIVERSARIANTE com seu irmão Dui Macedo e 
Gabi.

UM CLOSE em Hamilton e Valquíria Nogueira Nunes, 
que estão festejando 11 anos de casados.

JOSÉ E NAILE DOMICIANO PERES estão festejando 51 
anos de casamento e perecem nossos aplausos. JORGE SILVEIRA, um dos grandes Jornalistas, que te-

mos nas Gerais com sua esposa Valeria Weber Lopes.

GILSON e EDILA OLIVEIRA com o lindo neto Vic-
tor Oliveira Evangelista, filho de Ana Paula e Guilherme 
Evangelista. 

TODO CHARME da empresária do setor hoteleiro Pa-
trícia Demicheli, numa pose especial para esta página.

O JORNALISTA E EMPRESÁRIO Américo Martins Filho, 
com sua linda neta que reside em Nova Yorque Sofia 
Martins Gregory.


